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Совместное заявление
о результатах переговоров между 
Правительством Союза Советских 

Социалистических Республик и Правительством 
Объединенной Арабской Республики в связи 

с пребыванием в СССР Президента 
Гамаль Абдель Насера

Президент Объединенной Арабской Республики Га-, 
маль Абдель Насер посетил Советский Союз с офи
циальным визитом по приглашению Президиума Вер
ховного Совета Союза Советских Социалистических 
Республик и Советского Правительства.

Во время его пребывания в СССР между руководя
щими деятелями обоих Правительств имели место 
дружественные беседы в обстановке взаимного дове
рия и дружбы. В этих беседах были затронуты вопро
сы, представляющие общий интерес для двух стран, 
а также ряд международных проблем и событий, ко
торые в настоящее время привлекают внимание миро
вого общественного мнения.

С Советской Стороны в этих беседах принимали 
участие Председатель Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев, Первый Заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, Пер
вый Заместитель Председателя Совета Министров 
СССР Ф. Р. Козлов, Плен Президиума Верховного Со
вета СССР А. И. Кириченко, Председатель Комиссии 
по иностранным делам Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР Н. А. Мухитдинов, Министр 
Иностранных Дел СССР А. А. Громыко.

Со Стороны Объединенной Арабской Республики в 
беседах участвовали, кроме Президента Гамаль Абдель 
Насера, Вице-Президент Абдель Латиф Махмуд эль- 
Богдади, Вице-Президент Акрам эль-Хаурани, Ми
нистр Просвещения Камаль эд-Дин Хуссейн, Министр 
Иностранных дел д-р Махмуд Фавзи, Государственный 
Министр по делам президентства Республики Али Саб- 
ри, Министр, муниципалитетов н провинций Сирий
ского района Объединенной Арабской Республики 
Ахмед Абдель Керим, Директор Службы общей инфор
мации Посланник Салах Мохамед Наср, Посол Объеди
ненной Арабской Республики в СССР Мохамед А. эль- 
Куни.

В результате бесед оба Правительства пришли к 
следующим выводам. ,

Оба Правительства выражают свое глубокое удов
летворение развитием тесных и постоянно развиваю
щихся отношений между двумя странами; они будут 
стремиться ^дальнейш ему развитию и упрочению 
этих отношений, руководствуясь следующими принци
пами:

взаимное уважение суверенитета и территориаль
ной целостности всех государств;

невмешательство каким бы то ни было путем во 
внутренние дела какого-либо государства;

урегулирование международных проблем исключи
тельно мирными средствами и отказ от применения 
силы или угрозы силой против суверенитета или не
зависимости любого государства;

недопущение использования политического или эко
номического давления;

равноправие между государствами и между народа
ми в их отношениях.

Оба Правительства придерживаются принципа мир
ного сосуществования государств независимо от их 
общественных систем, считая, что этот принцип яв
ляется краеугольным камнем для развития дружест
венных отношений между государствами и отвечает 
интересам мира между народами.

Они считают, что прекращение «холодной войны», 
которая наносит серьезный ущерб отношениям между 
народами, соответствует коренным интересам всех на
родов, будет способствовать развитию дружественных 
и добрососедских отношений между ними и укрепле
нию взаимного доверия е отношениях между государ
ствами.
- Они осуждают колониализм во всех его проявле
ниях и аспектах и поддерживают право народов на 
самоопределение и независимость. Оба Правительства 
осуждают существование военных баз одних стран на 
территории других стран. Такие базы представляют 
собой серьезную угрозу международному миру и яв
ляются нарушением независимости тех государств, на 
территории которых они находятся; эти базы должны 
быть ликвидированы.

Оба Правительства рассмотрели вопрос о правах 
арабов Палестины и их изгнании с родных мест. 
Кроме того, они рассмотрели вопрос о вытекающем из 
этого нарушении прав человека и угрозе миру и 
безопасности в этом районе. Оба Правительства под
тверждают свою полную поддержку законных прав 
арабов Палестины.

Оба Правительства осуждают колониальную агрес
сию против Йемена и попытки вмешательства во 
внутренние дела Йемена Оба Правительства пол
ностью поддерживают независимость, суверенитет и 
территориальную целостность Йемена.

Оба Правительства осуждают варварскую войну, 
которую Франция ведет против алжирского народа, и 
те преступления, которые совершают французские 
вооруженные силы против этой героической арабской 
страны. Они обращают внимание мирового обществен
ного мнения на действия французских властей, силой 
изгнавших сотни тысяч алжирцев из района алжиро
тунисской границы: действия, которые, в нарушение 
прав человека, лишили крова жителей, в том числе 
женщин и детей, и привели к уничтожению целых 
деревень. Оба Правительства полностью поддерживают 
право алжирского народа на самоопределение и неза
висимость. Они настоятельно призывают к урегули
рованию алжирского вопроса на этой основе мирными 
средствами, и они уверены, что это будет соответство
вать интересам обеих сторон.

Оба Правительства выражают свою глубокую озабо
ченность в связи с актами вмешательства пра
вительств некоторых иностранных \ государств во 
внутренние дела Индонезии. Они рассматривают это 
вмешательство как угрозу всеобщему миру и безопас
ности и как нарушение Устава Организации Объеди
ненных Наций; они заявляют, что этому должен быть

положен конец и что независимость и суверенитет 
Индонезии должны уважаться.

Оба Правительства верят в значение Организации 
Объединенных Наций и в ее роль в деле поддержания 
мира и безопасности и при мирном урегулировании 
международных проблем Они считают, что следует 
приложить усилия для укрепления этой Организации 
всеми средствами с тем, чтобы она могла более эффек
тивно выполнять свои задачи. Оба Правительства в 
равной мере считают, что Китайская Народная Рес
публика должна быть представлена в Организации 
Объединенных Наций с целью исправления существу
ющего ненормального положения и в интересах меж
дународного сотрудничества и ослабления напряжен
ности на Дальнем Востоке и во всем мире.

Оба Правительства подтверждают свою поддержку 
провозглашенных в Бандунге принципов, которые 
продолжают объединять народы Азии и Африки, при
влекают к себе все возрастающее внимание мирового 
общественного мнения и которые были вновь под
тверждены Конференцией солидарности народов Азии 
и Африки, состоявшейся в Каире в 1957 году и вы
разившей надежды и чаяния Э1их двух континентов. 
Оба Правительства также провозглашают свою под
держку принципов, провозглашенных Конференцией 
независимых государств Африки, состоявшейся в 
Аккре в апреле 1958 года.

Оба Правительства выражают свою глубокую оза
боченность в связи с гонкой вооружений, которая яв
ляется одной из самых больших опасностей, угрожа
ющих всеобщему миру, и которая может привести к 
опустошительной ядерной войне. Оба Правительства 
заявляют, что испытания атомного и водородного ору
жия должны быть прекращены всеми государствами, 
обладающими таким оружием, впредь до заключения 
необходимого соглашения или соглашений об оконча
тельном и безоговорочном запрещении всех видов 
ядерного оружия, включая прекращение производств!, 
изъятие ядерного оружия из вооружений государств 
и уничтожения запасов этого оружия.

Оба Правительства заявляют, что атомная и водо
родная энергия должна использоваться исключительно 
в мирных целях и что все государства должны сотруд
ничать в этой области с целью поднятия жизненного 
уровня народов, особенно народов слаборазвитых 
стран.

Оба Правительства считают, что государства дол
жны умножить свои усилия в целях заключения 
эвентуального соглашения о существенном сокраще
нии вооруженных сил и вооружений государств.

Оба Правительства придерживаются мнения, что 
одним из средств уменьшения международной напря
женности является заключение договоров о ненападе
нии между государствами, считая, что заключение 
таких договоров соответствовало бы миролюбивым це
лям и принципам Организации Объединенных Наций.

Оба Правительства твердо убеждены, что развитие 
экономических и культурных отношений между госу
дарствами должно поощряться как средство установ
ления взаимопонимания между народами для умень
шения напряженности и как средство, отвечающее 
целям сохранения мира. Такие отношения не должны 
сопровождаться какими-либо условиями или мотивами' 
направленными на установление господства одной 
страны над другой.

Оба Правительства заявляют, что экономические и 
культурные соглашения, заключенные  ̂ между Совет
ским Союзом и Объединенной Арабской Республикой, 
отвечают этим условиям и основаны на здоровых 
принципах. Они также заявляют о своем полном удов
летворении развитием экономического и культурного 
сотрудничества между их странами и торговым^ обме
ном между ними. В этой связи Правительство Объеди
ненной Арабской Республики выразило признатель
ность по поводу существенного вклада Советского 
Союза в программу индустриализации ОАР. Оба Пра
вительства подтверждают их решимость стремиться к 
дальнейшему развитию экономического и культурного 
сотрудничества между своими странами на их общую 
пользу.

Оба Правительства считают, что искусственные 
барьеры для международной торговли должны быть 
устранены.

Оба Правительства выражают свое полное удов
летворение результатами настоящих ^переговоров. Они 
усматривают во встрече руководителей двух государств 
полезное средство обмена мнениями на общее благо 
их народов, а также важный фактор в деле укрепле
ния их экономических, культурных и общественных 
отношений, содействующий упрочению всеобщего 
мира.

Оба Правительства считают важными встречи и кон
такты между руководителями государств, будучи 
убеждены в том, что тем самым будут укреплены 
взаимопонимание и чувства взаимного доверия, а 
также возможности урегулирования разногласий.

Оба Правительства считают, что созыв совещания 
на самом высоком уровне, в котором участвовали бы 
великие державы и некоторые другие государства, 
имеет первостепенное значение и должен быть уско
рен.

Оба Правительства отмечают с большим удовлетво
рением тесное и развивающееся сотрудничество во 
всех областях между обеими странами к^их взаимной 
выгоде и в целях служения делу всеобщего мира и 
прогресса.

Президент Объединенной Арабской Республики Га
маль Абдель Насер пригласил К. Е. Ворошилова, 
Председателя Президиума Верховного Совета СССР, 
Н. С, Хрущева. Председателя Совета Министров 
СССР, и других руководителей Советского Союза посе
тить Объединенную Арабскую Республику. Пригла
шение было принято с признательностью.
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Москва, 15 мая 1958 года.

Новый триумф советской 
науки и техники

УЧ/ЧААЛА/ЧАЛ А.
Запуск третьего искусственного спутника Земли обрадовал 

всех советских людей.
На заводах и фабриках, в вузах и техникумах, на пред

приятиях и в учреждениях г. Томска трудящиеся обсуждали 
это волнующее событие, поздравляли друг друга с новой 
победой советских ученых, с новой победой советского социа
листического строя.

Мы публикуем ряд откликов на это событие, полученных 
нами вчера.

Б. БЕРНШТЕЙН, 
технолог

подготовительного цеха 
Томского завода 
резиновой обуви

Запуск третьего советского ис
кусственного спутника Земли —  
новая победа нашей науки и тех
ники, новый шаг в изучении Кос
моса. Установленная на спутнике 
солнечная батарея даст почти не
истощимый запас электроэнергии 
для работы всей научной аппара
туры и радиостанции, полезный 
вес которых составляет 968 кило
граммов. Многоканальная телео- 
радиосвязь спутника с нашими ин
ститутами. использование быстро
действующей счетной электронной 
машины позволит осуществить ши
рокую программу научных иссле
дований. Это равносильно тому, 
что в Космосе находится наш науч
но-исследовательский институт.

Все советские люди от души по
здравляют коллектив научных ра
ботников. столь успешно решивших 
сложную техническую задачу.

Новая победа советских людей—  
новый вклад в дело укрепления ми
ра между народами земного шара.

Запуск третьего искусственного 
спутника Земли это не предел для

советской науки, советских ученых. 
Несомненно, впереди еще новые 
победы, новые достижения.

П. П. УСОЛЬЦЕВ, 
механик литейного цеха 

томского завода
„Сибэлектро мотор"

Запущен третий советский ис
кусственный спутник Земли, вес 
которого значительно превышает 
вес предыдущих. С непередаваемым 
волнением слушал я по радио пер
вые сигналы этого спутника.

Новая победа советских ученых 
вливает в нас новые силы и энер
гию. Хочется еще лучше трудиться 
на благо нашей прекрасной Роди
ны.

Коллектив литейного цеха отве
тит на это большое событие в жиз
ни страны новыми трудовыми побе
дами, перевыполнением производст
венного плана.

М. С. СТРЯПКИ НА, 
заслуженная артистка

РСФСР, артистка
Томского областного 

драматического театра
С радостью встретила я известие 

о запуске третьего искусственного 
спутника Земли. Да разве можно не

радоваться такому большому собы
тию! Новый спутник весит значи
тельно больше и поднят на боль
шую высоту, чем предыдущие. Мы 
наглядно видим прогресс нашей 
науки и техники.

Третий советский искусственный 
спутник Земли явился новой сту
пенью. приближающей человечество 
к заветной пели —  межпланетным 
путешествиям.

Слава советским ученым и ин
женерам, построившим и запустив
шим новый спутник —  гордость 
всего советского народа!

Г. П. СОБОЛЕВСКИМ, 
доцент Томского 

инженерно
строительного 

института, кандидат 
технических наук

Полет третьего советского искус
ственного спутника Земли —  это 
новый шаг на пути освоения Кос; 
моса. Я верю: день, когда совет
ские исследователи ступят на одну 
из ближайших планет, — недалек.

Л. М. ПРЕГЕР, 
ассистент Томского 

инженерно
строительного 

института
Трудно подыскать слова, чтобы 

выразить чувство гордости за нашу 
Родину, за достижения наших уче
ных. Запуск третьего спутника 
свидетельствует о гигантских ус
пехах советского народа, занятого 
мирным, созидательным трудом.

Еще одна блестящая победа
Беседа с председателем комиссии Академии наук СССР по развитию 

работ в области межпланетных полетов академиком Л. И. Седовым
Прошло немногим более полугода 

с тех пор, как была открыта эпоха 
космических полетов. 4 октября 
1957 года запущен первый в мире 
советский искусственный спутник 
Земли. С тех пор техника запуска 
и совершенствование спутников бы
стро развиваются.

Первый советский спутник весил 
немногим более 83 килограммов и 
был снабжен простейшей аппара
турой, позволившей получать основ
ные сведения о траектории спутни
ка, о радиосвязи с ним и о темпера
турных режимах на спутнике. Эти 
сведения послужили основой для 
запуска второго искусственного 
спутника и всех дальнейших работ 
в области космических полетов.

Качественно новым достижением 
явился запуск второго искусствен
ного спутника Земли. Как известно, 
вес исследовательской аппаратуры 
и оборудования на втором спутнике 
уже превышал полтонны. На втором 
искусственном спутнике были про
ведены важные исследовательские

работы и, в частности, наблюдения 
над собакой Лайкой, успешно вы
державшей запуск и некоторое вре
мя полета на орбите. Эти исследо
вания раскрыли возможность осу
ществления космических полетов с 
живыми организмами.

II вот теперь запущен третий 
советский искусственный спутник 
весом в 1.327 килограммов. Это — 
новое большое достижение совет
ских инженеров и ученых. Третий 
советский искусственный спутник 
предназначен для геофизических 
исследований строения верхних 
слоев атмосферы, ее состава и рас
пределения давления, определения 
концентрации положительных ио
нов, измерения электростатического 
и магнитного полей Земли, установ
ления величины электрического за
ряда спутника. Здесь ставятся опы
ты по определению интенсивности 
корпускулярного излучения Солнца 
и выяснению состава и вариаций 
первичного космического излучения, 
а также изучается распределение

фотонов и тяжелых ядер в космиче
ских лучах. С точки зрения даль
нейшего развития летательных ап
паратов особое значение имеют из
мерения, связанные с изучением 
встреч спутника с микрометеорами, 
а также получение новых данных о 
температуре.внутри и на поверхно
сти спутника.

Третий советский искусственный 
спутник снабжен более совершен
ной телеметрической аппаратурой, 
позволяющей передать на землю 
все результаты многочисленных 
сложных измерений.

Все обсерватории мира наблюда
ли полет двух первых советских 
спутников. За полетом нового, спут
ника также можно наблюдать с. раз
ных точек земного шара. Мы, со
ветские ученые, убеждены, что со
вместные наблюдения и обмен их 
результатами будут способствовать 
еще более широкому развитию меж
дународного научного сотрудниче
ства.

(ТАСС).

Р ад остное, волную щ ее событие
АЛМА-АТА. 15 мая. (ТАСС). 

Запуск третьего советского искус
ственного спутника Земли, заявил 
корреспонденту ТАСС президент 
Академии наук Казахской ССР ака
демик К. Сатпаев. является новым 
великолепным триумфом советской 
науки, ярким выражением миро
любивой политики Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства.

На орбиту вышел спутник небы
валого веса —  1.327 килограммов.

Одно эго говорит о непревзойден
ной высоте, достигнутой советски
ми учеными и техниками.

Результаты научных наблюде
ний, полученных с помощью пер
вых двух советских спутников 
Земли, новые сведения об ионосфе
ре. данные о распространении ра
диоволн. других разделов физики 
верхних слоев атмосферы, резуль
таты изучения космических лучей 
и космического пространства обо
гатили науку. Сейчас открылась

реальная возможность несравненно 
расширить и разнообразить эти ис
следования. внести новый ценный 
вклад в мировую науку.

Можно не сомневаться в том, чт» 
запуск третьего советского искус
ственного спутника Земли приот
кроет завесу над многими и мно
гими явлениями природы, приум
ножит наши знания.

Ученые Казахстана безмерно гор
дятся этим новым крупным дости
жением Советского Союза.

О движении третьего искусственного спутника Земли
На 6 часов^ утра 16 мая третий 

искусственный спутник совершил 
девять оборотов вокруг Земли. Науч
ные измерительные станции Совет
ского Союза ведут за спутником ре
гулярные наблюдения с помощью

радиотехнических средств и приема 
с его борта научной информации.

При ясном безоблачном небе тре
тий искусственный спутник и ра
кета-носитель могут наблюдаться 
невооруженным глазом и с помощью

оптических приборов после захода 
Солнца в интервалах от 9 до 36 
градуса северной широты и перед 
восходом Солнца— от 58 до 65 гра
дуса южной широты.

Голос спутника над Томском
Третий искусственный спутник 

Земли вчера около трех часов 
дня прошел над Томском. В мо
мент его основного прохождения 
над городом радио-технику ионо
сферной лаборатории Сибирского 
физико-технического института 
Ю. Т. Пучкову удалось засечь 
его радиосигналы. Они продол

жались в течение пяти минут с 
14 часов 53 минут до 14 часов 
58 минут по местному времени.

Вторично сигналы спутника 
были пойманы между 16 часами 
40 минутами и 16 часами 45 ми
нутами по местному времени во 
время прохождения спутника не

далеко от Томска. На этот раз его 
сигналы засекли старший науч
ный сотрудник лаборатории 
О. И Яковлев и радиотехник 
В. К. Унжаков.

В обоих случаях сигналы спут
ника были записаны на магнито
фонную пленку и фотопленку.
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Митинг дружбы народов Советского Союза 
и Объединенной Арабской Республики

Свыше двух недель в Советском 
Союзе по приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и Совета 
Министров СССР находится Прези
дент Объединенной Арабской Рес
публики Гамаль Абдель Насер. Вме
сте с другими государственными 
деятелями дружественного арабско
го государства он совершил путе
шествие по СССР. Советские люди 
всюду оказывали посланцам народа 
ОАР самый теплый, искренний 
прием.

Волнующая встреча состоялась 
15 мая в Кремле. Здесь собрались 
рабочие, ученые, деятели культуры, 
воины Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, студенты, моло
дежь из Объединенной Арабской 
Республики, обучающаяся в москов
ских вузах. Среди присутствовав
ших были депутаты Верховных Со

ветов СССР и РСФСР, министры 
СССР, иностранные дипломаты, со
ветские и зарубежные журналисты, 
представители духовенства.

Бурные рукоплескания раздались 
в зале Большого Кремлевского двор
ца, когда в президиуме появились 
Президент Объединенной Арабской 
Республики Гамаль Абдель Насер и 
другие государственные деятели 
ОАР, а также товарищи К. Е. Во
рошилов, В. Г. Игнатов, Ф. Р. Коз
лов, А. И. Микоян, Н. А. Мухитди
нов, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов, А. Н. Косыгин.

Митинг открыл председатель ис
полкома Московского городского 
Совета депутатов трудящихся 
Н. И. Бобровников. На митинге вы
ступили мастер Первого подшипни
кового завода Н В. Перов, доктор 
химических наук, профессор Мо

сковского нефтяного института 
Я. М. Паушкин.

Бурной овацией встретили собрав
шиеся появление на трибуне Пер
вого секретаря Центрального Коми
тета КПСС и Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева, 
выступившего с речью.

Затем слово было предоставлено 
Президенту Объединенной Арабской 
Республики Гамаль Абдель Насеру. 
Участники митинга приветствовали 
главу Объединенной Арабской Рес
публики горячими аплодисментами.

Речи выступавших часто преры
вались бурными аплодисментами. 
Советские люди от всей души выра
зили на митинге горячие симпатии 
к арабскому народу, пожелали ему 
новых успехов в борьбе за свободу 
и независимосгь.

(ТАСС.)

Вручение ордена 
Ленина Харьковской 

области
ХАРЬКОВ, 15 мая.' (ТАСС). За 

успехи, достигнутые в развитии 
сельского хозяйства. Харьковская 
область награждена орденом Ленина. 
14 мая состоялось торжественное 
заседание Харьковского областного 
Совета депутатов трудящихся и об
кома КП Украины, посвященнее 
этому знаменательному событию. На 
заседании высокую правительствен
ную награду области от имени и по 
поручению Президиума Верховного 
Совета СССР вручил секретарь ЦК 
КПСС, член Президиума Верховного 
Совета СССР тов. А. И. Кириченко.

Со словами благодарности ленин
скому Центральному Комитету Ком
мунистической партии и родному 
Советскому правительству на засе
дании выступили председатель 
сельхозартели имени Орджоникидзе^ 
Лозовского района, дважды Герой 
Социалистического Труда тов. 
Г. С. Могильченко, токарь харьков
ского турбинного завода имени Ки
рова тов. К. С. Кисляков, доярка 
колхоза имени Шевченко Харьков
ского района, Герой Социалистиче
ского Труда тов. Л. И. Надточий и 
другие.

К участникам заседания обратил
ся с речью тов. А. И. Кириченко.

С большим воодушевлением уча
стники торжественного заседания 
приняли приветственное письмо 
Центральному Комитету Коммуни
стической партии Советского Союза, 
Президиуму Верховного Совета Сою
за ССР и Совету Министров Союза 
ССР.

На Харьковском стадионе «Аван
гард» состоялся митинг, посвящен
ный вручению Харьковской области 
ордена Ленина. На нем, тепло 
встреченный присутствующими, вы. 
ступил тов. А. И. Кириченко.

Участники митинга с большим 
воодушевлением приняли приветст
венное письмо Центральному Коми
тету Коммунистической партии Со
ветского Союза, Президиуму Вер
ховного Совета СССР и Совету Ми
нистров СССР.

15 мая тов. А. И. Кириченко по 
поручению Президиума Верховного 
Совета СССР вручил правительст
венные награды большой ^группе пе
редовиков сельского хозяйства, пар
тийных, советских и комсомольских 
работников Харьковской области.

Общее собрание 
Сибирского 

отделения Академии 
наук СССР

НОВОСИБИРСК. 15 мая. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылось первое 
общее собрание Сибирского отделе
нии Академии наук СССР. Участву
ют видные советские ученые— ака
демики, члены-корреспонденты, 
научные работники Западно-Сибир
ского, Восточно-Сибирского, Дальне
восточного и Якутского филиалов 
академий, Красноярского института 
физики и Сахалинского комплексно
го института. Выступивший с до
кладом председатель Сибирского от
деления академик М, А. Лаврентьев 
рассказал о семилетием плане раз
вития нового научного центра Си
бири, который будет одним из круп
нейших в стране. Этот план состоит 
из обширного круга проблем, свя
занных с дальнейшим развитием 
производительных сил восточных 
районов, теоретических проблем и 
работ в области полимеров, которы
ми займутся двенадцать академиче
ских институтов и кафедры Ново
сибирского университета.

С приветственным словом к уче
ным от имени новосибирских пар
тийных, советских и общественных 
организаций обратился первый се
кретарь Новосибирского обкома 
КПСС Б. Н. Кобелев.

На утреннем заседании были так
же заслушаны доклады о ходе 
строительства научного городка, ко
торый сооружается на берегу Обско
го моря — водохранилища Новоси
бирской ГЭС для Сибирского отделе
ния академии. Во второй половине 
дня участники собрания совершили 
выезд на строительную площадку, 
где на месте ознакомились с плани
ровкой городка и ходом работ. Уче
ные осмотрели также большую вы
ставку, отображающую работы си
биряков по развитию горного дела, 
электроники, геологии, химии и 
других отраслей знания, которая 
развернута в помещениях Западно- 
Сибирского филиала Академии наук.

С В О Д К А
о надоях молока 
по районам области 

за 15 дней мая 1958 г.

I З
ан

им
ае

мо
е 

ме
ст

о Р А Й О Н

Н
ад

ое
но

 
мо

ло
ка

 н
а 

ко
ро

ву
 

1—
15

 м
ая

 
19

58
 г

. (
кг

)

1 Асиновский 86,2
2 Кожевниковскнй 85
3 Парбигский 80
4 Чаинский 78
5 Томский 78
6 Шегарский 76,5
7 Бакчарский 75
8 Молчановский 75
9 Туганский 73

10 Пышкино-Троицкий 72
11 Зырянский 69
12 Крнвошеинский 66
13 Колпашевский 60
14 Каргасокский 55
15 Парабельский 53
16 Тегульдетскнй 52
17 Пудинский 43
18 Верхне-Кетский 43

Томский совхоз 125
Примечание: от Александров

ского и Васюганского районов 
сведения не получены.
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О Б Р А Щ Е Н И Е I

колхозников и колхозниц, рабочих и работниц совхозов, 
механизаторов и специалистов сельского хозяйства 

Курской области ко всем труженикам сельского
хозяйства Союза ССР

Д о р о ги е  т о в а р и щ и !
Сельское хозяйство, как и все 

народное хозяйство нашей социали
стической Родины, находится на 
большом подъеме. Выполняя исто
рические решения XX съезда КПСС* 
труженики колхозной деревни до
бились выдающихся успехов. За 
короткий срок в стране проведена 
огромная работа по освоению це
линных и залежных земель, повы
шению технической вооруженности 
и укреплению кадрами сельского 
хозяйства. Осуществляется прин
цип материальной заинтересованно
сти колхозов и колхозников в раз
витии сельскохозяйственного про
изводства. В результате этого уве
личились валовые сборы зерна и 
другой сельскохозяйственной про
дукции.

В стране успешно решается вы
двинутая тружениками сельского 
хозяйства задача —  догнать в бли
жайшие годы Соединенные Штаты 
Америки по производству мяса, мо
лока и масла на душу населения.

Решения Февральского Пленума 
ПЕ КПСС и сессии Верховного Со
вета СССР «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций» соз
дали еще более благоприятные ус
ловия для успешного движения 
вперед, для резкого увеличения 
производства сельскохозяйствен
ных ПРОДУКТОВ.

Поднимается и растет сельское 
хозяйство и нашей Курской обла
сти. За увеличение производства и 
заготовок свеклы и других продук
тов сельского хозяйства наша Кур
ская область награждена орденом 
Ленина.

Однако мы еше далеко не ис
пользуем имеющиеся большие ре
зервы для более резкого роста про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов.

Вручая нашей области орден 
Ленина, Первый секретарь ПК 
КПСС и Председатель Совета Ми
нистров СССР товарищ Н. С. Хру
щев совершенно правильно указал 
на то, что уровень и темпы роста 
сельскохозяйственного производст
ва. особенно по продуктам живот
новодства. в Курской области еще 
недостаточны. Мало производится 
продукции на сто гектаров земель
ных угодий и не используются в 
должной мере богатейшие природно
экономические условия области для 
всемерного увеличения производст
ва сельскохозяйственных продуктов.

Богатство каждого колхоза, го
ворил Н. С. Хрущев, заложено в 
земле. У нас немало примеров уме
лого использования земли и на 
этой основе резкого повышения 
темпов роста производства и укреп
ления экономики колхозов.

Известный в стране колхоз села 
Калиновки Хомутовского района в 
прошлом году получил на 100 гек
таров земельных угодий 102,6 
центнера мяса и 281 центнер мо
лока. а в этом году обязался полу
чить по 130 центнеров мяса и по 
650 центнеров молока на каждые 
100 гектаров земли.

За счет чего калиновцы добива
ются таких высоких показателей? 
За счет умелого хозяйствования, 
правильного использования земли. 
Они после 1953 года отказались 
от чистых панов и занимают их 
все годы кукурузой и вико-овсяной 
смесью. На занятых парах кали- 
новпы получают также хорошие 
урожаи озимых. Этот и многие дру
гие колхозы нашей области дока
зали, что при  правильном исполь
зовании земли каждый колхоз мо- 
жёт производить кормов столько,

сколько их нужно для обществен
ного скота и скота, находящегося 
в личной собственности колхозни
ков. В прошлом году калиновцы 
получили по 467 центнеров зеле
ной массы кукурузы с гектара. По 
375— 400 центнеров .зеленой мас
сы кукурузы с початками собрали 
колхозники сельскохозяйственных 
артелей имени Сталина и имени 
Кирова Ленинского района, имени 
Сталина Глушковского района, 
имени Ленина Крупецкого района 
и ряда других колхозов.

Мы хорошо понимаем, что высо
кой проду ктивности животноводст
ва и резкого увеличения производ
ства мяса, молока, масла можно до
биться. если каждый колхоз и сов
хоз будет располагать прочной 
кормовой базой, а кормовую бззу 
нельзя создать без кукурузы. Нет 
другой такой культуры, которая 
бы так щедро оплачивала вложен
ный в нее труд и давала много 
кормов!

Но в нашей области имеется еще 
немало таких колхозов, которые не 
уделяют должного внимания куку
рузе. допускают низкий уровень 
агротехники возделывания этой 
культуры и в результате получают 
плохие урожаи.

Мы понимаем, что наша область 
может и должна значительно уве
личить производство мяса, молока 
и масла на 100 гектаров земель
ных угодий. Для того, чтобы осу
ществить эту задачу быстрее, нуж
но иметь обилие кормов. В этом 
деле решающим и основным было 
и остается всемерное развитие 
производства кукурузы —  этой 
мощной культуры.

Нельзя, конечно, как в сказке, 
ждать от кукурузы чудес, не при
ложив к ней труда. Кукуруза —  
не сказочная культура. Она дает 
высокие урожаи тем людям, кото
рые правильно к ней относятся, 
умело вкладывают труд в ее обра
ботку.

Обсудив всесторонне практику 
возделывания кукурузы в нашей 
области, мы вешили в этом году 
серьезно поправить дело с выращи
ванием этой пеннейшей культуры.

П о д с ч и т а в  свои в о зм о ж н о с ти , 
ко л х о зы  и совхозы  о б л а сти  п р и н я 
ли о б я за те л ь с тв а  п о л у ч и т ь  в 1 9 5 8  
го д у  не  м ен ее 3 0 0  ц е н т н е р о в  зе л е 
н о й  м ассы  к у к у р у з ы  с п о ч а т к а м и  
с к а ж д о г о  г е к т а р а  н а  п л о щ а д и  1 6 0  
ты с я ч  ге к т а р о в .

Некоторые районы, колхозы и 
звенья взяли более высокие обяза
тельства по выращиванию кукуру
зы.

Колхозники и механизаторы Суд- 
жанского, Глушкрвского,. Ленин
ского. Хомутовского и других рай
онов обязались получить по 350 
центнеров зеленой массы кукуру
зы с початками с каждого гектара. 
Колхозы села Калйновки Хомутов
ского района-, имени Сталина Ле
нинского района— по 500 центнеров, 
имени Кирова Ленинского района 
и имени Карла Маркса Михайлов
ского района —  по 400 центнеров. 
Комсомольско-молодежное звено Бо
риса Шевелева из колхоза «Новый 
путь» Ленинского района обязалось 
вырастить по 700 центнеров и зве
но Раисы Маринкой из колхоза 
«Завет Ильича» Солнцевского рай
она т— по 650 центнеров зеленой 
массы кукурузы.

По почину бригадира тракторной 
бригады колхоза «Рассвет» Горше- 
ченского района Героя Социалисти
ческого Труда тов. Болгова В. Е. в 
области развернулось соревнование 
тракторных бригад за высокий уро
жай кукурузы и всех других сель

скохозяйственных культур.,
Труженики сельского хозяйства 

нашей области Приложат все уси
лия для того, чтобы с честью вы
полнить взятые обязательства, до
биться высокого урожая кукурузы,

Колхозы, совхозы. РТС и МТС 
области значительно лучше, чем в 
прошлые годы, подготовили технику 
для посева и обработки кукуру
зы —  тракторы, сеялки, культива
торы, катки и другие машины и 
орудия. Колхозники, рабочие сов
хозов. механизаторы прошли спе
циальную подготовку на семинарах 
по возделыванию кукурузы. Заго
товлено большое количество мест
ных удобрений.

Для получения высокого урожая 
кукурузы провели и осуществим 
следующие мероприятия.

П о а г р о т е х н и к е . В каждом кол
хозе и совхозе под посевы кукуру
зы отведены лучшие земли, вспа
ханные на зябь, в один —  два дня 
проведено боронование зяби. Для 
уничтожения сорняков и лучшей 
подготовки почвы проведем предпо
севную культивацию с внесением 
удобрений. Сев проведем на всей 
плошали калиброванными протрав
ленными семенами только квадрат
но-гнездовым способом.

Кукурузу будем сеять на боль
ших площадях вручную по размар- 
кированной площади при квадрате 
60X 60 см и 70X 70  см с внесе
нием в лунку навоза, а также ма
шинами СКГ-6 при квадрате 
70X 70  сантиметров. Добьемся по
лучения точных квадратов, чтобы 
обеспечить хорошую продольно- 
поперечную обработку посевов.

Во всех колхозах и совхозах, 
исходя из местных условий, разра
ботаны мероприятия по уходу за 
кукурузой. Обязательными агроме- 
роприятиями являются: боронова
ние посевов, проведение не менее 
двух —  трех междурядных обра
боток с последующей прорывкой, 
прополкой и рыхлением в гнездах, 
чтобы в каждом гнезде было 2— 3 
полноценных растения и обеспечи
валась нормальная густота кукуру
зы на каждом гектаре. Своевремен
но Проведем подкормку посевов ку
курузы местными и минеральными 
удобрениями как в сухом, так и в 
жидком виде. Выращенный урожай 
кукурузы хорошо учтем и прове
дем уборку в короткие сроки без 
потерь. Силосование будем прово
дить как в силосные ямы, тран
шеи. башни, так и наземным спо
собом. В этом году заложим не ме
нее 12 тонн силосной массы на ко
рову и для откорма свиней —  не 
менее 5— 6 тонн консервирован
ных початков из расчета на каж
дую свиноматку.

По о р г а н и з а ц и и  р а б о ты . Прежде 
всего все посевы кукурузы закреп
ляем за постоянными звеньями, по
леводческими и тракторными брига
дами. Этим самым будет ликвиди
рована обезличка и повысится от
ветственность всех членов звена, 
бригадиров и механизаторов.

По совету Н. С. Хрущева в кол
хозах и совхозах на каждую брига
ду выделяется инспектор из числа 
специалистов и практиков, хорошо 
знающих дело выращивания высо
ких урожаев кукурузы, за которы
ми закрепляются примерно 70—  
100 гектаров посевов кукурузы. 
Основная задача инспекторов будет 
заключаться в организации своевре
менного проведения всех агротех
нических мероприятий, повседнев
ного контроля за качеством работ 
по возделыванию кукурузы.

Во всех колхозах и совхозах, 
бригадах и звеньях вводится обя

зательная приемка качества всех 
проведенных работ по кукурузе с 
составлением соответствующих ак
тов. Первая приемка производится , 
после появления всходов, вторая—  
после обработки посевов и третья—  
при проведении уборки урожая.

Для проведения повседневной ор
ганизаторской работы по выращи
ванию высоких урожаев кукурузы 
ответственные работники партий
ных. советских и сельскохозяйст
венных органов области и районов 
закрепляются за определенными 
колхозами и совхозами.

П о п о в ы ш е н и ю  м а т е р и а л ь н о й  з а 
и н те р е с о в а н н о с ти . В целях создания 
большей материальной заинтересо
ванности колхозников, механизато
ров. инспекторов по кукурузе, 
бригадиров, агрономов и председа
телей колхозов в получении высо
ких урожаев кукурузы, своевре
менной и качественной закладке 
силоса в каждом колхозе, примени
тельно к местным условиям и воз
можностям, разрабатывается и вво
дится поощрительная дополнитель
ная денежная оплата труда.

В условиях нашей области, как 
правило, возделыванием кукурузы 
занимаются те яге звенья, которые 
выращивают сахарную свеклу. По 
периодам сельскохозяйственных ра
бот: после сева —  за получение 
хороших квадратов и дружных 
всходов; после междурядных обра
боток —  за качество и обеспече
ние необходимой густоты насажде
ний и после уборки —  по резуль
татам урожайности работникам 
звеньев за выращивание кукурузы, 
как и за выращивание сахарной 
свеклы, колхозами будет начис
ляться дополнительная оплата,

Дополнительная денежная опла
та труда будет начисляться за каж
дую тонну заложенного кукурузно
го силоса. До получения силосной 
массы в счет дополнительной оп
латы будет производиться авансо
вая выдача по выработанным на 
кукурузе трудодням. Окончатель
ный расчет по дополнительной оп
лате будет производиться в соот
ветствии с полученной урожай
ностью после закладки кукурузно
го силоса, принятого от звена и 
бригады правлением колхоза по ак
ту.

Дорогие товарищи колхозники, 
работники совхозов, механизаторы 
и специалисты сельского хозяй
ства!

Принимая на себя обязательст
ва —  вырастить в 1958 году не 
менее 300 центнеров зеленой мас
сы кукурузы с початками с каждо
го гектара посевной площади, мы 
призываем вас включиться в со
циалистическое соревнование за 
высокий урожай кукурузы. Надеем
ся, что нас поддержат труженики 
сельского хозяйства соревнующих
ся с нами Белгородской, Орлов
ской и Сумской областей, а также 
соседних Воронежской, Липецкой, 
Тамбовской. Тульской и других об
ластей и республик Советского 
Союза.

Включайтесь в соревнование, 
дорогие товарищи!

Вырастим высокий урожай ку
курузы, создадим прочную кормо
вую базу для животноводства!

Порадуем Родину резким увели
чением производства. продуктов жи
вотноводства. быстрее решим все
народную задачу —• догнать США 
по производству мяса, молока и 
масла на душу населения!

П р и н я т о  н а  с о б р а н и я х  в к о л 
х о з а х . с о в х о за х , Р Т С , М Т С , в 
т р а к т о р н ы х  и п о л е в о д ч е с ки х  
б р и га д а х  К у р с к о й  о б л а сти .

Агитбригада  
на полях

КОЖЕВНИКОВО. (По теле
фону). К труженикам полей, 
занятым на весеннем севе, 
выехала агитбригада Кожевнн- 
ковского районного Дома куль, 
туры. В программе ее высту
плений .— сатирическое обо
зрение «Дурную траву— с поля 
вон», куплеты и частушки на 
местные темы, песни советских 
композиторов, пляски.

Выступления агитбригады 
состоялись в колхозах «Заветы 
Ленина», «За власть Советов».

Создана агитбригада при 
Елгайском сельском клубе. 
Она дала концерт на полевом 
стане 3-й бригады артели «Ге
рой труда».

Выступают перед труженика, 
ми полей коллективы художе
ственной самодеятельности Во- 
роновского дома культуры, 
колхозов «Россия», «Про
гресс».

В. ПАНОВ.

Сплав древесины

Ф естиваль учащ ихся учебных заведений  
трудовых резервов

на Том и
На р. Томи начался сплав 

древесины. С Тимирязевского 
сплавного участка 13 мая бы
ли отправлены на Томский 
лесоперевалочный комбинат 2 
кошеля из разделанных бре
вен, а 15 мая здесь соорудили 
запань. В этот же день был 
отбуксирован первый кошель 
с Калтайского сплавучастка.

А. ПЕТРОВ.

С 11 по 15 мая проходил 
фестиваль учащихся учебных 
заведений трудовых резервов. 
Он включал смотры художест
венной самодеятельности, тех
нического творчества, спор
тивные соревнования.

По итогам смотра коллекти
вов художественной самодея
тельности первенство среди 
технических училищ завоевало 
училище № 2, по группе ре
месленных училищ— РУ № 3, 
по группе училищ механиза
ции сельского хозяйства — 
училище № 5.

В спортивных соревнованиях 
приняло участие около 1.000 
учащихся. В городском саду 
проходил легкоатлетический

Колхозный Дом  ж ивотноводов
КАРГАСОК. (По телефону).

В Доме животноводов сельхоз
артели «Новый быт» много
людно. На столе разложены 
газеты, журналы, книги. На 
стенах плакаты, призывы, схе
мы я диаграммы, рассказыва
ющие об успехах животново
дов. В графике ежедневно от
мечается, сколько молока на
доила каждая доярка за день 
и с начала года, кто идет впе
реди в социалистическом со
ревновании.

В Доме животноводов дояр
ки, свинарки, чабаны и другие 
работники животноводства ча
сто собираются, чтобы послу, 
шать беседу. С беседами вы
ступают председатель колхоза

тов. Дубровин, заведующий 
фермами тов. Ефремов, за
ведующий клубом тов. Уткин, 
секретарь парторганизации 
тов. Шаповалов.

Работники ферм обменива
ются здесь опытом работы.

Недавно в колхозном Доме 
животноводов проведена бесе
да на тему: «Нам есть чему 
учиться у рязанцев». Эта бе
седа вызвала большой интерес 
у слушателей. Работники жи
вотноводства решили приме
нить у себя опыт рязанских 
животноводов.

В колхозном Доме животно
водов есть библиотечка-пере
движка.

Т. КУРИЛОВИЧ.

кросс. На стадионе «Буревест
ник» состоялись соревнования 
по классической борьбе и 
встреча с боксерами артилле
рийского училища. Победу со 
счетом 5 :i  одержали трудовые 
резервы.

Позавчера в областном крае
ведческом музее открылась вы
ставка технического творчест
ва. Внимание зрителей привле
кают экспонаты, представлен
ные техническим училищем 
№ 1, — сложная модель элек- 
троэмальпечи, за ночного, свер
лильного, токарного, долбеж
ного станков. Техническое учи
лище № 2 подготовило развер
нутую действующую модель 
телевизора, ремесленное учи
лище № 2 — модель пневма
тического молота, училище ме
ханизации № 1 г. Асино пред
ставило модель животноводче
ской фермы с подвесной доро
гой и водонапорной башней. 
Ремесленное училище по меха, 
низации сельского хозяйства 
изготовило модели ветродви- 
гатёля и молотильного бараба
на. Учащиеся Самусьского ре
месленного училища № 3 сде
лали большую модель катера 
«Москва».

На снимке: на выставке тех
нического творчества учащих
ся учебных заведений ремес
ленных училищ.

Текст и фото К. Багаевой.
- * ж-

П одгонное— Х о м у т а
Недавно Чаинокая районная 

библиотека организовала вы
ставку «Переписка с чехосло
вацкими друзьями».

Среди экспонатов этой вы
ставки письма и подарки, по
лученные библиотекой от рай
онной библиотеки г. Хомутова 
в Чехословакии, а также кни
ги чехословацких писателей 
Юлиуса Фучика, Сташека, Чо- 
сича, Майеровой, Гашека, 
Пуймановой и других.

Переписка библиотеки села 
Подгорного с чехословацкой 
библиотекой началась в октяб
ре 1957 года.

В подарок Хомутовской биб
лиотеке мы послали книгу 
М. П. Кима «40 лет советской

Весной прошлого года посел
ка лесозаготовителей Обского 
лесопункта Каннского леспром
хоза не было на карте области. 
Сейчас в тайге, на берегу реки 
Сарафанчики, вырос большой ра
бочий поселок. В нем много бла
гоустроенных ломов, начальная 
школа, два магазина, столовая,

культуры» и альбом о своем 
районе и селе Подгорном. В 
альбоме мы показали, какие 
огромные изменения произош
ли у ' нас на селе за годы Со
ветской власти. Накануне Дня 
победы мы получили от чехо
словацких друзей письмо и по. 
дарки. Хомутовцы рассказали 
о своей работе. Свое письмо 
они заканчивают словами: 
«Все мы просим вас, чтобы 
вы передали наши самые луч
шие пожелания всем работни
кам библиотек вашего района, 
читателям, советским людям, 
которых мы, чехи, очень лю
бим и уважаем».

В. ФРОЛОВА, 
заведующая читальным 

залом Чаинской 
районной библиотеки.

Успехи нового лесопункта
пекарня, баня. Поселок продол
жает расширяться. Растут жилые 
дома, строятся гаражи и ремонт
ные мастерские.

На участке сложился креп
кий коллектив лесозаготовите
лей. В дни предмайского сорев
нования они успешно выполни
ли свои обязательства, дали

-

В пригородный колхоз 
«Память Кирова» Томского рай
она переехали на постоянное 
жительство из рабочего посел
ка Самуськи Светлана Василь
ева и Зоя Кривдина.

На снимке: Зоя Кривдина и 
Светлана Васильева поливают 
капустную рассаду в парни
ках. Фото Ф. Хитриневича.

800 кубометров леса сверх пла
на. Хорошо работают они и в 
мае.

Все трактористы участка пе
ревыполняют сменные нормы. 
Лучше других работает К. Пого- 
релов. Он дает по полторы 
нормы в смену.

А . С М Ы Ш Л Я Е В .

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Марксистско-ленинское 
образование кадров

Подходит к концу учебный год 
I сети партийного просвещения. 
?же можно подвести некоторые 
гтоги. В этом году первичные пар- 
’ийные ооганизации нашего рай- 
>на многое сделали для повышения 
шейно-политического уровня кои- 
гунистов. В сети партийного про- 
вешения использовались разнооб- 
ia-эные формы учебы. Это позволи- 
[0 наиболее полно удовлетворить 
!апросы коммунистов и беспартий- 
шго актива, теснее связать изуче- 
дие теории с практикой хозяйст- 
зенного и культурного строитель
н а .

В партийном просвещении цент- 
зальной фигурой является пропа- 
’андист. От его идейной закалки, 
теоретической подготовки и знания 
жизни во многом зависит идейно- 
теоретический уровень занятий. 
Райком КПСС регулярно проводил 
семинары пропагандистов, инфор
мировал их о задачах, стоящих 
перед районом, городом и областью. 
Например, секретарь райкома КПСС 
тов. Васюков рассказал о задачах 
пропагандистов в улучшении произ
водственно-хозяйственной деятель
ности промышленных предприя
тий, заместитель председателя 
Томского совнархоза тов. Быков —  
о перспективах развития промыш
ленности Томской области, секре
тарь горкома КПСС тов. Лагшн —

об итогах оаботы промышленных 
предприятий Томска за прошлый 
год и задачах на 1958 год.

Пропагандисты прослушали лек
цию секретаря обкома партии тов. 
Дерябина по итогам февральского 
Пленума ПК КПСС. На одном 
из семинаров выступил секре
тарь Томского райкома КПСС тов. 
Жуков, рассказавший об опыте ра
боты животноводов Рязанской об
ласти. Донент тов. Мелехин прочи
тал поопагандистам лекцию о меж
дународном положении СССР. Про
фессор тов. Ярошевский выступил 
с лекцией «Борьба коммунистиче
ских и оабочих партий против ре
визионизма и догматизма на совре
менном этапе».

На семинарах обобщался опыт 
работы пропагандистов, читались 
методические доклады. Кроме того, 
с пропагандистами проведено три 
теоретических собеседования. Каби
нет политического просвещения 
стал больше оказывать помощи 
пропагандистам.

На бюро райкома КПСС утверж
дена методическая группа при ка
бинете политпросвещения из числа 
научных работников вузов и учи
телей района. Она оказывает тео
ретическую и методическую по
мощь пропагандистам на местах, 
обобщает и распространяет их 
опыт работы. Так, был обобщен

опыт работы пропагандиста круж
ка текущей политики тов. Попова.

Тов. Попов тщательно готовится 
в каждому занятию, интересуется 
подготовкой слушателей к занятию 
и консультирует их по наиболее 
сложным вопросам темы. Зная по
литическую подготовку и интересы 
слушателей, т. Попов правильно из
брал методику занятий в кружке. 
В начале каждого занятия выясня
ются вопросы слушателей, делает
ся обзор по одной из стран мира. 
После этого проводится собеседова
ние. Затем пропагандист обобщает 
выступления слушателей. При из
ложении новой темы тов. Попов 
пользуется политической картой, 
подкрепляет свой рассказ цифрами, 
примерами из жизни завода и прак
тики коммунистического строитель
ства в нашей стране. З а н я т и я в  
кружке проходят на высоком идей
ном уровне.

Одна из особенностей оаботы в 
кружках текущей политики состоит 
в том. что по большинству изучае
мых вопросов никаких обобщен
ных материалов нет. Поэтому и 
пропагандистам и слушателям при
ходится внимательно следить за 
периодической печатью, слушать 
радиопередачи, читать политиче
скую и художественную литерату
ру, уметь из многого выбирать 
главное, делать правильные выво
ды, давать . оценку происходящим 
событиям. Дело творческое, инте
ресное. И многие пропагандисты 
хорошо справляются с этой зада
чей. Пропагандисты тт. Куваева с 
электролампового завода, Новоселов 
с завода режущих инструментов, 
Пупышев с электромеханического 
завода творчески подходят к орга
низации работы в кружках, ис
пользуют художйсФВВнную и по

литическую литературу, нагляд
ные пособия. Все это благотворно 
сказывается на изучении материа
ла.

За последнее время усилилось 
стремление многих коммунистов к 
овладению экономическими знания
ми. Для желающих изучать вопро
сы конкретной экономики создано 
19 семинаров. В числе слушателей 
много руководящих и инженерно- 
технических работников заводов. К 
чтению лекций на семинарах при
влекаются специалисты вузов и 
заводов.

Два года работает семинар кон
кретной экономики на электролам
повом заводе под руководством 
главного инженеоа завода тов. Пля- 
скина. Слушатели семинара —  на
чальники цехов, отделов и смея, 
мастера с высшим и средним обра
зованием. Многие из них серьезно 
и с интересом изучают вопросы 
конкретной экономики.

Были случаи, когда некоторые 
слушатели пропускали занятия или 
плохо к ним готовились. Тогда тов. 
Пляскин беседовал с ними отдельно. 
После каждого занятия проводил 
индивидуальные консультации. В 
семинаре проведено 12 занятий. 
Кроме того, здесь состоялась тео
ретическая конференция на тему: 
«Сорок лет Советской власти». В 
работе конференции приняло уча
стие большое число инженерно- 
технической интеллигенции завода. 
В марте провели вторую теорети
ческую конференцию на тему: 
«Марксистско-ленинское учение о 
партии».

Плодотворно работает экономи
ческий семинар при  парторганиза
ции Томского электромеханического 
завода, руководит которым инженер 
тов. Аристов.

Важное место в политическом 
просвещении коммунистов занима
ют кружки политической экономии. 
Хорошо работают кружки по изу
чению экономической теории на за
воде режущих инструментов (про
пагандисты тт. Волков и Астрахан
цева). Слушатели этих кружков —  
начальники цехов, мастера, инже
нерно-технические работники заво
да тщательно готовятся к каждому 
занятию, конспектируют материал, 
активно участвуют в собеседова
ниях.

Тов. Астраханцева с большим 
удовлетворением рассказывает о 
теоретическом росте своих слушаг 
телей. Политическая учеба благо
творно сказывается на их общест
венной и производственной дея
тельности. Слушатели кружка 
тт. Зацепин, Никитин, Разумо:в яв
ляются хорошими агитаторами.

Важным методом повышения 
идейно-теоретического уровня был 
и остается метод самостоятельной 
учебы наших кадров. В этом году 
он получил особенно широкое рас
пространение в вузах, среди меди
цинских работников, учителей, а 
также среди инженерно-техниче
ских работников промышленных 
предприятий.

Большое количество научных ра
ботников, учителей, врачей объеди
нено в семинары по философии, 
экономической теории и конкрет
ной экономики, но отдельным про
блемам истории КПСС.

Наиболее распространенной фор
мой помощи самостоятельно изуча
ющим марксистско-ленинскую тео
рию в парторганизациях вузов 
явились семинары по марксистско- 
ленинской философии. Чтобы при
близить изучение философских во

просов ж жизни, во многих семина
рах изучаются проблемы философии 
в той или иной отрасли науки. 
Такая форма учебы сложилась в ме
дицинском и политехническом ин
ститутах. Для слушателей семина
ров научные работники кафедр об
щественных наук проводят кон
сультации.

В этом учебном году в партор
ганизациях района широко приви
лась такая Форма учебы, как тео
ретические конференции. Они про
шли в парторганизациях «Тепло- 
электропроекта», электролампово
го, электромеханического заводов и 
во всех вузах оайона. В высших 
учебных заведениях прошли конфе
ренции, посвященные 40-й годов
щине Великой Октябрьской социа
листической революции.

В апреле на, химико-технологиче
ском Факультете . государственного 
университета состоялась очередная 
теоретическая конференция науч
ных работников на тему: «Разви
тие основных понятий современной 
химии в свете ленинского учения 
об относительной и абсолютной ис
тине». С докладами выступали до
цент тов. Норкина, профессор док
тор тов. Тронов, старшин препода
ватель тов. Неустроева.

Здесь же будет, проведена вторая 
теоретическая конференция о важ
нейших законах химии в свете 
марксистско-ленинской диалекти
ки.

Активно прошли теоретические 
конференции в государственном 
университете на юридическом фа
культете (руководитель тов. Ким) 
по теме «Теория государства и 
права за 40 лет Советской власти», 
на историческом Факультете (руко
водитель тов. Коломиещ) по теме 
«Всемирно-историческое значение

Великой Октябрьской социалисти
ческой революции».

Но следует отметить, что в не
которых семинарах занятия прохо
дят неудовлетворительно. Напри
мер. в теоретических семинарах 
при парторганизации школы As 1 
плохо прошел семинар по те
ме' «Ленинская программа по 
национальному вопросу». Слушате
ли к семинару не готовились, вы
ступления были неглубокими. Парт
организации школы Ms 1 предложе
но вторично провести семинар по 
этой теме.

Слабо организовали учебу парт
организации завода «СибэлеКт,осмо- 
то р» и манометрового завода. На 
«Сибэлектромоторе» занятия в 
Кружках, как правило, начинаются 
с большим опозданием, посещае
мость составляет лишь 50 процен
тов.

Большие недостатки имеются в 
учебе комсомольцев.

Сейчас идет подготовка к завер
шению учебного гола. Многие парт
организации района определили 
меры, которые будут способство
вать успешному завершению уче
бы. В частности, заслуживает одо
брения почин парторганизаций по
литехнического института, госуни- 
верситета. электромеханического за
вода. решивших провести теорети
ческие конференции.

Итоги учебного года необходимо 
обсудить на заседаниях партийных 
бюро или партийных собраниях я  
сразу же ^начать комплектовать 
сеть партийного и комсомольского 
просвещения на новый учебный год.

Е . К У Р Б А Т О В А ,
заведующая отделом пропаганды 
и а г и т а ц и и  К и р о в с к о го  р а й ко м а  

К П С С .
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Тракторист! Норма — не предел , 
дай машине полную нагрузку!

Используй трактор в борозде не менее 22 часов в сутки, как это 
делает тракторист тов. Гаан из бригады тов. Филюшина

*  Трактор работает
22 часа в сутки

Проверяем 
использование 

техники на севе.

На снимке: тракторист бригады № 3  колхоза имени Чапаева 
тов. Гаан, победитель соревнования среди трактористов бригады.

Все трактористы нашей 
бригады приняли на себя обя
зательство высокопроизводи
тельно использовать технику, 
провести сев в лучшие агро
технические сроки. Я начал 
полевые работы первым в 
бригаде и ежедневно перевы
полняю нормы. Средняя смен
ная выработка на трактор у 
меня составляет 120 процен
тов. В соревновании с тракто
ристом тов. Братчиковым по
бедителем на 10 мая рризнали 
меня и вручили переходящий 
красный флажок. За четыре 
дня мною посеяно около 150 
гектаров — все узкорядным 
способом, до 14 мая я сделал 
еще 100 гектаров. В период 
весеннего сева на каждую уз

корядную сеялку придется по 
250 гектаров посева. Высокая 
производительность на севе —- 
результат того, что трактор, 
на котором работаю я и трак
торист Гралько, используется 
по 22 часа в сутки. Мой при
цепщик тов. Яровой — хоро
ший помощник. В будущем он 
станет и неплохим трактори
стом.

Все члены нашей бригады 
стремятся работать так, чтобы 
с честью выполнить свои обя
зательства, заложить прочный 
фундамент высокого урожая.

Г. ГААН, 
тракторист тракторной 
бригады № 3 колхоза 

имени Чапаева 
Кожевниковского района.

Трудовой подвиг тракториста 
тов. Болохонова

Эго Случилось 13 мая. Колхоз «Победа» завершал сев пшеницы. 
Тракторист Болохонов работал на культивации зяби. Отсутствие запаса 
готовой земли сдерживало размах дела, и Болохонов старался работать 
как можно лучше. За нЬчную смену он выполнил полторы нормы.
• Подошла пора сменяться, но второй тракторист, который должен 
был принять трактор, на смену не пришел. Тов. Болохонов остался рабо
тать вторую смену. Прошли сутки, замены не было. Бригадир предложил 
остановить трактор, но Болохонов отказался это сделать: он знал, что 
иго повлечет за собой и приостановку сева.

Так прошли еще ночь и день. Лишь к концу дня 14 мая, когда 6 
бригаду приехал механик колхоза тов. Шарандин, Болохонов передал 
машину другому трактористу и ушел отдыхать. Тов. Болохонов закуль
тивировал свыше 160 гектаров зяби в агрегате с боронованием. Сев про
должался.

Е концу дня 14 мая в тракторных бригадах стало известно, что 
колхоз «Победа» посеял 110 гектаров пшеницы сверх плана.

Хорошо трудятся в эти дни и другие трактористы. Тов. Пахомов, ра
ботая на тракторе ДТ-54, при норме 43 засевает 45— 47 гектаров за 
смену, тов. Казанцев на тракторе «Беларусь» —  по 24— 28 гектаров. 
По полторы нормы на культивации зяби выполняет тракторист тов Ме
зенцев.

■ Колхоз «Победа» завершил сев зерновых и приступает к посадке кар
тофеля.

Преодолеть
отставание

развитии 
семеноводства

Н. ОКРУГИН,
директор Томской 

государственной 
сельскохозяйственной 

опытной станции

Томский облисполком 22 июня 
1956 года принял решение о 
мерах по улучшению семеновод
ства в колхозах области. Этим 
решением реорганизовывалась сеть 
семеноводческих хозяйств, опре
делялись объемы заготовок сор
товых семян, устанавливались 
сроки перехода на сплошные 
сортовые посевы. Был разработан и 
принят ряд других практических 
мероприятий, способствующих 
улучшению семеноводства.

А . К У З И Н .

Однако после этого заметно
го улучшения семеноводства в 
области не п р о и з о ш л о . За 2  пос
ледних года в колхозах области 
сортовые посевы не увеличились, а 
сократились, и в 1957 году они со
ставили: озимой ржи — 88,1 про
цента, яровой пшеницы— 77,8, ов
са— 77,5 процента, а картофеля — 
всего лишь 5,1 процента против 2 6  

процентов в 1955 году. Особеавт 
мало сортовых посевов в колхозах 
Туганского, Тегульдетского, Tjm- 
ского, Колпашевского и ряда дру
гих районов.

Ухудшилось и качество семян. В 
1957 году было высеяно неконди
ционных семян зерновых культур 
71,3 процента, в том числе много 
летних трав —  96,4 процента. Не 
лучше качество семян и в настоя
щее время.

Крайне запущено сортовое семе
новодство. Элитно-семеноводческие 
хозяйства, райсемхозы и спецш-м- 
хозы по травам ежегодно не выпол
няют установленного задания по 
сдаче сортового зерна. В 1957 году 
Шегарское элитно-семеноводческое 
хозяйство (заведующий тов. Охота) 
задание по сдаче сортового зерна 
выполнило только на 26 процентов. 
Не выполнили плана сдачи семян 

1 установленных кондиций Аеинов-

ЗЫРЯНКА. (П о  те л е ф о н у ). Далеко 
по полям разносится мощный гул 
тракторов.

Колхозники й меданизаторы вто
рой полеводческой бригады колхоза 
«Октябрь» с нетерпением ждали, 
когда можно будет начинать поле
вые работы.

И вот машины — на полях. 
Бригадиры П. Недыбин и И. Рад
ченко отлично подготовили технику 
к севу. Трактористы, прицепщики, 
сеяльщики, возчики семян сейчас 
работают под лозунгом: «Использо
вать машины с полной нагрузкой». 
Бригада тов. Недыбина первой в 
заречных колхозах района заверши
ла прибивку влаги, раньше наме
ченного срока выполнила план сева 
гороха, льна, ячменя, успешно ве
дет сев пшеницы.

Круглосуточно используется тех
ника на севе и в бригаде № 3, у 
тов. Брошевского. Здесь особенно вы
сокой производительности добились 
тракторист И. Степичев и сеяль
щик П. Степичева. На тракторе 
«Беларусь» они за смену засевают 
и прикатывают по 45 гектаров яро
вых, что, составляет три сменных 
нормы.

Совсем иное положение в первой 
тракторной бригаде. Здесь плохо ве
дут сев яровых, потому что тракто
ры используются с неполной на
грузкой. Большинство механизато
ров сменные нормы выработки не 
выполняет. Допускаются простои 
тракторов. Например, 10 мая мощ
ный дизельный трактор ДчД 10 про
стоял 9 часов из-за отсутствия ди
зельной смазки.

Плохо используются машины в 
Колхозе «Борьба за коммунизм».

...11 часов дня. Мы на поле пер
вой комплексной бригады. Тракто
рист Дубоделов стоит у трактора, 
Сеяльщики тт. Фролов и Котов у 
сеялки.

—  Почему стоите?
—  У сеялки неисправны семяпро

воды.
В 300 метрах от этого агрегата 

виднеются еще две сеялки. На при
коле и трактор «Беларусь».

Спрашиваем у бригадира тов. 
Стрельникова, почему машины про
стаивают. Стрельников отвечает:

—  Сыро, не заедешь в поле, — 
трактор пробуксовывает.

— А что случилось с трактором 
ДТ-54?

—  Сегодня ночью сломали плу
ги, —  отвечает тракторист тов. Ко
тов.

Перез полчаса к стану подъехал 
тракторист тов. Лячин. Как выясни
лось. у его трактора нет пускача, 
и машину приходится заводить с

Тракторы 
простаивают

помощью буксира. Поэтому поблизо
сти около неисправной машины 
здесь и держат тракторы «НАТИ» 
или «Беларусь».

Трактористы тт. Котов и Нефедов 
с возмущением говорят:

— Вот уже больше недели, как 
мы отправили на ремонт пускач в 
Зырянскую РТС, а толку пока нет. 
Время уходит, а мы и на 30 про
центов план сева не выполнили.

Действительно, в бригаде Стрель
никова на 14 мая было посеяно не
многим более 150 гектаров яро
вых из плана 745 гектаров.

Сев начинает сдерживать весно
вспашка — пахать надо 350 гекта
ров.

Колхозники и механизаторы сель
хозартели «Путь Ленина» в этом 
году должны посеять 1.282 гекта
ра яровых. На 14 мая было засеяно 
343 гектара. Тракторы в горячие 
дни сева здесь тоже нередко про
стаивают из-за безответственного 
отношения к порученному делу со 
стороны отдельных работников. Ут
ром 13 мая на тракторе ДТ-54 
вышла из строя масляная трубка. 
Отремонтировать ее на месте было 
невозможно. В этот же день меха
ник колхоза В. Залте поехал в 
Громышевскую РТС. Получив труб
ку в 4 часа дня, он не вернулся в 
бригаду,, а поехал в деревню Цыга
нове по личным делам. Трактор 
простоял 15 рабочих часов. За это 
время сцепом двух сеялок можно 
было засеять 40 гектаров.

Во второй полеводческой бригаде 
этого колхоза тракторист тов. Яки
мов на гусеничном тракторе рабо
тает с одним культиватором и 
шестью боронами. Это — половин
ная нагрузка на трактор. В резуль
тате при норме 33 гектара он де
лает за смену 13— 15 Гектаров. 
Непонятно, почему бригадир трак
торной бригады тов. Филиппов ми
рится с этим? Ведь здесь сев сдер
живается потому, что нет готовой 
земли.

В целом Зырянский район весен
ний сев в этом году ведет более' 
организованно, чем в прошлом. Од
нако простоев тракторов, сеялок и 
других машин еще много.

Руководители колхозов, работни
ки райкома КПСС и райисполкома, 
районной инспекции по сельскому 
хозяйству и РТС должны принять 
все меры, чтобы каждый' трактор 
использовался с полной нагрузкой.

Р е й д о в а я  б р и га д а  га зе т ы  
« К р а с н о е  З н а м я » :

И . К У Р А П О В . Н . С Т Е П И Ч Е В ,
- Ф .  С Л А Щ Е В , Л . В О Й Т Е Н Н О .

Соревнование районов области 
на весеннем севе

Показатели на 15 мая 1958 года 
(в процентах к плану)

За
ни

м
а

ем
ое

 м
ес

то

Наименование районов
Всего

посеяно

яровых

В т о м ч и t  л е

Пшеницы л ь н а

1 Кожевниковский 51,7 79,5 12,3
2 Зырянский 45,6 67,0 53,8
3 Томский 39,3 61,2 _'
4 Шегарский 38,1 62,3 10,2
5 Асиновский 32,8 41,8 33,9
6 Туганский 23,4 32,4 32,0
7 Молчановскнй 23.4 21,3 44,7
8 Кривошеинский 20,7 25,5 6,0
9 Пышкино-Троицкий 18,6 23,8 25,9

10 Бакчарский 16,7 21,8 9,0
11 Парбигский 13.9 14,3 34,1
12 Чаннскнй 6,9 8,2 6,4
13 Тегульдетский 5,3 12,1 _ •
14 Колпашевекш 5,1 5,6 4,9

Б Л А Г О У С Т Р О И М  Р О Д Н О Й  Т О М С К !
С собраний районных партийных активов

☆  ☆  ☆

Э т о  д ел о  к а Ж д о го  т р у д я щ е г о с я
Вопрос о задачах районной пар

тийной организации в благоуст
ройстве района горячо обсуждался 
на собрании партийного актива 
Вокзального района.

В своем докладе секретарь горко
ма КПСС тов. Червяков указал на 
факты неудовлетворительного состо
яния благоустроительных работ " в 
районе.

— Территории многих предприя
тий и учреждений, —  сказал до
кладчик, — захламлены, грязны. К 
числу их, прежде всего, относятся 
мясокомбинат, автотранспортный 
трест, лесоперевалочный комбинат, 
мельзаводы. А ведь в районе есть 
на кого равняться, с кого брать при
мер. Коллектив подшипникового за
вода содержит в порядке производ
ственные нехи и заводскую терри
торию, благоустраивает жилой по
селок, пионерский лагерь. Для ре
монта городских дорог заводом вы
везено 375 кубометров гравия.

Докладчик и выступающие в пре
ниях большое внимание уделили до
рожному хозяйству города. Отдель
ные руководители предприятий и уч
реждений относятся к сохранению 
дорог бесхозяйственно. Так, из года в 
год облпотребсоюз и некоторые дру
гие организации весной для спуска 
на воду перевозят через городские 
дороги речные суда, разрушают до
роги и не хотят их налаживать.

— Иждивенческие настроения 
проявляют руководители облторгот-

дела. конторы «Заготзерно» и неко
торых других организаций, —  ока
зал в своем выступлении, замести
тель председателя облпотребсоюза 
тов. Болбот: — Они имеют хозяйст
венные постройки в нашем районе, к 
которым в день приезжает до 
1.000 машин, но дороги ремонтиро
вать отказываются.

Многие коммунисты высказали 
мысль о том, что пора подумать ' о 
строительстве гавани для отстоя су
дов и создании за чертой города ком
мерческой пристани.

Дороги разрушаются еще и оттого, 
говорили в своих выступлениях 
председатель райисполкома тов. Лип. 
ницкий и секретарь райкома КПСС 
тов. Грановесов, что район не был 
подготовлен к весеннему пропуску 
вол. У главного архитектора города 
тов. Егорова до сих пор нет съем
ки пониженной части Вокзального 
района. Неизвестно, где делать 
стоки воды из кюветов. И весной 
вода ' размывает полотно дорог.

Вопросы озеленения и сани
тарного состояния улиц и про
изводственных территорий так
же широко обсуждались па соб
рании. Участники его критикова
ли работников санитарной службы, 
отделение милиции Вокзального рай
исполкома во главе с тов. Дрягиным, 
административную комиссию райис
полкома за слабую требовательность 
к нарушителям правил санитарии.

Директор махорочной фабрики 
тов. Спектор критиковал райиспол
ком за кампанейщину в благоустрои
тельных работах.

Председатель постоянной комиссии 
содействия эксплуатации жилого 
фонда и благоустройству тов. Глазы
рин говорил о необходимости охра
ны древонасаждений, остановился на 
роли депутатов в деле благоустрой
ства усадеб.

— Надо организовать на борьбу 
за чистоту города все население, — 
говорит он. — Здесь большую по
мощь райисполкому должны оказать 
депутаты, домоуправления, уличные 
комитеты.

Партийный актив обратил внима
ние первичных партийных организа
ций района на необходимость прове
дения большой организаторской ра
боты среди населения в целях широ
кого привлечения его к благоустрои
тельным работам. Особенно большие 
усилия партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций потребу
ются в связи с прокладкой новой 
трамвайной линии на Черемошники.

В работе собрания районного пар
тийного актива принял участие сек
ретарь обкома КПСС тов. Федосеев.

Собрание партийного актива еди
нодушно приняло вызов на соревно
вание кировчан и в свою очередь по
становило вызвать на соревнование 
по благоустройству Куйбышевский 
район.

Ш и р е  п р и в л е к а т ь  о б щ е с т в е н н о с т ь

10.0
Александровский, Васюганский, Верхне-Кетский, Каргасокский, 

Парабельский, Пудинский районы к севу не приступили.

ское и Томское элитное хозяйства. 
Исключительно плохо вели сдачу 
сортовых семян райсемхозы, выпол
нив задание на 67,7 процента.

Еще хуже идет заготовка семян 
многолетних трав. Спецсемхозы в 
1957 году не сдали государству ни 
одного центнера семян трав, а все
го пунктами хлебопродуктов было 
заготовлено 17 центнеров семян 
многолетних трав.

Насколько ослабло внимание к 
этой важнейшей работе свидетельст
вует то. чтоспепсемхозпотравам—  
колхоз имени Ленина Бакчарского 
района (председатель тов. Бонда
ренко) в отдельные годы сдавал 
больше сотни центнеров семян 
трав, а в 1957 году Даже свое хо
зяйство Не обеспечил полностью се
менами многолетних трав.

Одной из причин низкого качест
ва семян является необеспечен
ность семеноводческих хозяйств хо
рошим зерносушильно-очиститель- 
ным хозяйством. Областное управ
ление сельского хозяйства разрабо
тало техническую документацию по 
строительству сушильно-механизи
рованных пунктов, позволяющих 
своевременно подрабатывать и су
шить семенное зерно, механизировав 
основные процессы. Необходимо, 
чтобы все семеноводческие хозяйст
ва до начала уборочных работ обес

печили строительство таких пунк
тов. .

Очень важно обеспечить лучшую 
агротехнику на семенных участках 
как в семеноводческих, так и в не
семеноводческих колхозах. Наряду с 
внесением полных доз органиче
ских и минеральных удобрений 
нужно обеспечить тщательную про
полку. семенных участков, под
кормку, а на участках, засеянных 
семенами высоких репродукций, 
провести сортовую и видовую про
полки.

Для семеноводческих хозяйств 
следует установить особый график 
сдачи зерна государству с таким 
расчетом, чтобы они имели возмож
ность доводить семенное зерно до 
высоких посевных кондиций. Ра
ботники пунктов хлебопродуктов 
должны обеспечить своевременную 
приемку всего сортового зерна, ни 

*в коем случае не допускать смеши
вания и обезличивания сортового 
зерна, а также организовать в слу
чае необходимости подработку и 
подсушку зерна.

Исключительно тяжелое положе
ние в колхозах области сложилось 
с семенами многолетних и однолет
них трав. За правильным использо
ванием имеющихся семян вики не
обходимо установить тщательный

На собрании партийного актива 
Куйбышевского района, обсудив
шем вопрос о мерах усиления ра
бот по благоустройству района, д ок
ладчик —  секретарь горкома КПСС 
тов. Червяков и выступавшие в 
прениях отмечали, что благодаря 
повседневной заботе партии и пра
вительства Томск непрерывно раз
вивается. в городе ведется боль
шое промышленное и жилищное 
строительство. Проводится много 
работ и по благоустройству. Трудя
щиеся Куйбышевского района мно
гое сделали по наведению порядка 
на территориях предприятий, об- 
щелситий, улиц.

В этом году намечен большой 
объем работ по благоустройству 
района. Однако во многих колле^ 
тива.х предприятий и организаций 
благоустроительные работы ведутся 
крайне медленно. На собрании при
водилось немало примеров равно
душного. безответственного отно^ 
шения руководителей предприятий 
и организаций к благоустройству. 
Срывают задания по благоустрой
ству руководители грузовой базы, 
ликеро-водочного завода, строитель
ного управления № 1 треста
«Томскстрой», холодильника «Мас- 
лолрома». Томской пристани, авто
конторы № 2 и других.

—• Райком партии, райиспол
ком, —• сказал председатель арте
ли «Заря» тов Гулин, — не спра
шивают с руководителей предприя
тий и организаций строгой ответ
ственности за сры в  работ по благо
устройству. И вместо того, чтобы 
строго- наказать виновников, угова
ривают их.

Горисполком и райисполком не
удовлетворительно выполняют ре
шение Томского городского Совета 
депутатов трудящихся «О мерах 
улучшения санитарного состояния 
города». В местах отдыха трудя
щихся —  скверах, по набережным 
Томи и У тайки —  грязь, мусор. 
В антисанитарном состоянии нахо
дятся некоторые предприятия об
щественного питания и учрежде
ния ку л ьт у ры . В связи с этим на 
собрании актива отмечалась не
удовлетворительная работа район
ной санитарной инспекции.

Выступившая на собрании сек
ретарь партбюро завода резиновой 
обуви тов. Мусящикова рассказала 
об участии коллектива предприя
тия в благоустройстве города.

На заводе проведены собрания 
рабочих, на которых были обсуж
дены мероприятия по благоустрой
ству. Партбюро и завком постоян
но контролируют ход работы. Сей-

контроль, создать высокий агрофон 
для семенников многолетних трав, 
больше вносить минеральных удоб
рений.

Наряду с производствам семян 
многолетних и однолетних трав с 
имеющихся посевов в колхозах, сле
дует широко организовать сбор се
мян дикорастущих трав, заранее 
отводить участки с хорошим траво
стоем, чтобы потом собрать семена 
с этих участков комбайнами.

Необходимо быстрее внедрять в 
производство высокоурожайные пер
спективные сорта, • такие, как яро
вая пшеница «нарымская-246», 
«скала» и другие При этом нужно 
исходить из того, чтобы в калсдом 
хозяйстве высевалось не более двух 
сортов одной и той же культуры. 
Например, для северных районов из 
яровых пшениц можно ограничить
ся сортами «нарымевая-246» и 
«гарнет». для средней части обла
сти — «диамант» и «нарым
ская-246», для юга —  «диамант» 
и «скала».

Колхозы области сейчас распола
гают всем необходимым, чтобы 
улучшить семеноводческую работу, 
быстрее перейти только на сорто
вые посевы и обеспечивать каждый 
колхоз высококачественными семе
нами.

час на территории завода, в скве
ре на Базарной площади, в обще
житиях наведен порядок. Комсо
мольцы завода взяли шефство над 
детскими учреждениями.

Нельзя успешно вести благоуст
ройство без активного участия са
мих трудящихся. Об этом говорили 
секретарь парторганизации баз 
главторгов тов. Нугайбеков и дру
гие.

В борьбе за чистоту на пред
приятиях. учреждениях, усадьбах, 
улицах следует больше опираться 
на помощь общественности —  са
нитарных активистов?' уличные ко
митеты, домоуправления и т. д. Об 
этом говонил начальник отдела ми
лиции райисполкома тов. Скрябин. 
Он также указал на необходимость 
повышения ответственности руко
водителей предприятий и домовла
дельцев за благоустройство а са
нитарное состояние усадеб.

Начальник городской конторы 
связи тов. Маненков, секретарь

парторганизации текстильной фаб
рики тов. Фердман, председатель 
артели «Технохим» тов. Щитов и 
другие отмечали неудовлетвори
тельное состояние дорог.

Каждый год в городе много вы
саживается деревьев, кустарников. 
Однако часть насаждений из-за не
правильной пссадки погибает. На
до создать специальную комиссию 
по озеленению города, подготовить 
общественных инспекторов, кото
рые бы осуществляли помощь и  
контроль за лесонасаждениями.

Участники, собрания указывали 
также на недостатки в водоснабже
нии, в работе домоуправлений, го
ворили об отсутствии наглядной 
агитации, связанной с благоуст
ройством.

На собрании выступил первый 
секретарь обкома КПСС тов. Моск
вин.

Собрание партийного актива оп
ределило меры усиления темпов ра
бот по благоустройству.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Как правильно садить деревья
В весенних посадках принимает 

широкое участие общественность. 
Многие не знакомы с агротехни
ческими требованиями при посад
ке, поэтому цель этой статьи по
мочь в правильном проведении 
озеленительных работ.

К весенним посадкам древесно- 
кустарниковых пород обычно при
ступают до начала распускания 
листвы. Деревья и кустарники 
при одиночной посадке сажаются 
в специально выкопанные ямы, а 
кустарники в живой изгороди — 
в траншеи. Для саженцев 5 — 
8-летнего возраста повсеместно 
принято рыть ямы шириной 1 
метр и глубиной — 0,7— 0,8 мет. 
ра. Для посадки кустарников в 
живой изгороди роются траншеи 
глубиной 0 ,5 — 0,6 метра, шири
ной в зависимости от числа ря
дов: для однорядной изгороди
0,4— 0,5 метра, для двухрядных 
0 ,7— 0,8 метра, для трехрядных 
1— 1,1 метра. Под взрослые (25— 
35-летние) деревья копаются по
садочные ямы размером 1 .5Х  
1,5X1 метр и 2 X 2 X 1  метр, в за
висимости от размера корней.

Бесплодный грунт и строитель
ный мусор, вынутый из посадоч
ной ямы или канавки, заменяют 
хорошей почвой. На хорошей 
естественной почве посадочные 
ямы роют таких размеров, чтобы 
в них свободно размещалась кор
невая система по глубине и шири
не.

При выкапывании в питомнике 
деревьев и кустарников надо хо
рошо сохранить корневую систе
му.

Посадочный материал для пре
дохранения корневой системы от 
подсушки на месте выкопки и на 
месте его посадки необходимо не
медленно прикапывать в канавку, 
тщательно засыпать корни зем
лей.

При перевозке деревьев и ку
старников корни нужно тщатель
но упаковывать влажными рого
жами, матами, мешками. Реко
мендуется корни выкопанных ра
стений до перевозки обмакивать 
в раствор из глины и коровяка.

Перед посадкой дерево тща
тельно осматривают. Поврежден
ные при выкопке корни подреза
ют. Слишком длинно вытянув
шуюся крону дерева укорачива
ют. Эта опешция особенно при
менима к быстрорастущему кле
ну и тополю. Береза й ясень вер
хушечную подрезку не переносят.

В дно ямы предварительно за 
бввагот очищенный от коры ко. 
такой длины, чтобы верх его н 
доходил до кроны дерева на 1 0 -  
15 сантиметров. Толщина кол 
4 — 5 сантиметров.

Посадку производят двое. Н 
дно ямы насыпают холмик земли 
на нем располагают корни. Оди: 
держит деревце и слегка ег 
встряхивает, чтобы земля, нась: 
паемая на корни другим рабочим 
плотно заполняла пространств 
между корнями. Почву уплотняю 
от краев ямы к центру. Корне 
вая шейка дерева (то место, гд< 
кончается стволик и начинаютс. 
корни) после посадки должн 
быть на 3— 4 сантиметра выш 
окружающей ямку поверхности 
Это делается для того, чтобы пос 
ле осадки в яме рыхлой почве 
вместе с деревом и корневой си 
стемой корневая шейка оказалас: 
в уровень с поверхностью земли

Стволик дерева приставляют : 
колу настолько близко, насколью 
это позволяет толщина шейки ) 
разветвление корней. Посаженно! 
дерево подвязывают к колу мо 
чалой или шпагатом в одном ме 
сте (на высоте 1 — 1,5 метра 
свободно, чтобы дерево оседал! 
вместе с почвой, а не повисало н; 
колу.

Вокруг дерева делают из земл! 
валик, образующий так называв 
мую приствольную лунку, нуж 
ную -для поливки дерева. Поливкг 
производится для того, чтобь 
частицы почвы, увлекаемые во 
дой, плотнее заполнили пустоть 
между корнями. Воды требуете; 
от 3 до 5 ведер на дерево, 1 — ? 
ведра на куст.

Дней через 10 после посадки 
когда почва достаточно осядет 
временную повязку заменяют по 
стоянной, в виде восьмерки, i 
двух местах: под кроной и на вы. 
соте 0,5 метра от земли. Для вы 
прямления искривленного стволи 
ка накладывают третью повязку— 
посредине.

Посадку кустарников произво 
дят так же, как и деревьев, нс 
кустарники не требуют подвязки

Высаженные за предела мг 
усадьбы (на улице) деревья для 
предохранения от поломок следу
ет огородить.

Н. АНТИПЕНСКАЯ, 
старший мастер 

садовопаркового хозяйства 
треста «Горзеленхоз».

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„П ерен ести  остан овку  автобуса*
Под таким заголовком в № 89  

газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо С. Голова
нова, в котором он писал, что ав
тобусная остановка у строящего
ся корпуса Томского электромеха
нического института инженеров

железнодорожного транеп 
проспекту имени Ленш 
г. Томска расположена не;

Из Томского горисполко 
сообщили, что эта авп 
остановка перенесена ближ 
лу Московского тракта.
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Все человечество восхищено 
подвигом советских людей

Заявление Политбюро ЦК 
Французской коммунистической 

партии
ПАРИЖ, 15 мая. (ТАСС). По

литбюро ЦК Французской комму
нистической партии опубликовало 
новое заявление, в котором под
черкивается необходимость про
должения и усиления борьбы про
тив фашистской опасности.

«Наш народ, — говорится в за
явлении, — требует немедленных 
мер против мятежников: снятия с 
должностей и объявления вне за
кона Массю и других мятежных 
руководителей; ареста и преда
ния суду всех заговорщиков в 
Париже и в особенности главного 
организатора заговора — Жака 
Сустеля, на приезд которого в 
Алжир рассчитывали сторонники 
гражданской войны; роспуска фа
шистских и полувоенных групп;

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 15 мая. (ТАСС). На 

всей территории Ливана обстанов
ка продолжает оставаться напря
женной.

Как пишет газета «Ас-сиаса», 
вчера в городах Бейрут, Триполи, 
Сайда, Тир, Хермель, Баальбек, 
Набатья, Захле и других продол
жались забастовки. Забастовоч
ным движением охвачен весь 
Южный Ливан, В Бейруте в ночь 
на 15 мая происходила перест
релка и были слышны взрывы 
бомб.

Газеты сообщают о действиях 
вооруженных повстанческих отря
дов в горном районе Хермель и в 
других районах страны. В офи
циальном коммюнике указывает
ся, что правительственные войска 
ведут бои с повстанцами в райо
нах Шуф и Бейт эд-Дин, В ряде 
мест повстанцы взорвали мосты, 
железные дороги и линии теле
фонной связи.

Газета «Телеграф» пишет, что 
телефонная связь Ливана с 
остальными -арабскими странами, 
за исключением Ирака, прервана. 
Прервана также связь между сто-

Переброска американских войск для- „защиты" 
вице-президента США Никсона

ВАШИНГТОН, 15 мая. (ТАСС).

чистки кадров полиции и армии; 
уважения демократических сво
бод, в частности свободы собра
ний и манифестаций трудящихся 
и всех тех, кто намерен защищать 
республику».

Политбюро указывает на нере
шительность властей в отношении 
заговорщиков и подчеркивает, 
что в правительственных кругах 
наблюдается тенденция к компро
миссному соглашению с крайне 
реакционными силами. Политбю
ро заявляет, что в деле защиты 
свобод рабочий класс и все рес
публиканцы должны рассчитывать 
только на себя, проявить бди
тельность и добиться единства 
действий.

лицей Бейрутом и многими горо
дами страны.

Как передает Ливанское агент
ство информации, в городе Сайда 
прекращена работа нефтеперера
батывающего завода.

Касаясь происходивших вчера 
переговоров президента Ливана 
Камиля Шамуна с послами США, 
Англии и Франции в Ливане, га
зета «Ориан» пишет, что послы 
западных держав сообщили Ша- 
муну о готовности Запада оказать 
Ливану «полную поддержку в 
соответствии с тройственной де
кларацией 1950 года». Ссылаюсь 
на сообщения из Вашингтона, га
зета пишет, что СШ А срочно 
изучают просьбу ливанских вла
стей об оказании военной помо
щи.

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс из Бей
рута, посол США в Ливане Мак- 
клинточ, касаясь событий в Лива
не, заявил: «Мы полны решимо.
сти помочь нынешнему прави
тельству поддержать внутреннюю 
безопасность».

Новая выдающаяся  
победа советской  
науки и техники

ВАРШ АВА, 15 мая. (ТАСС). 
Сегодня вечерние польские газе
ты опубликовали сообщение о за
пуске третьего советского искусст
венного спутника Земли. Варшав
ская газета «Экспресс вечорны» 
публикует сообщение о запуске 
спутника под крупным заголов
ком «Советский спутник № 3 вы
шел на орбиту. Конусообразный 
спутник весом почти полторы тон
ны вращается вокруг Земли». Га
зета приводит подробные данные 
о третьем спутнике, сравнивая 
их с данными его предшествен
ников.

Центральное польское радио 
также передало сообщение о за
пуске Советским Союзом третьего 
искусственного спутника Земли. 
Радио подчеркивает, что запуск 
спутника такой величины и веса 
является новой выдающейся побе
дой советской науки и техники.

Сигналы нового 
советского  спутника  
приняты в Пекине

ПЕКИН, 16 мая. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, вче
ра радиоприемная станция агент
ства Синьхуа дважды принимала 
сигналы третьего советского ис
кусственного спутника Земли.

Первый раз сигналы были при
няты в двадцать часов сорок ми
нут (по пекинскому времени) и 
второй раз — в двадцать два ча
са двадцать две минуты.

„Н еоспорим ое
превосходство11

ПАРИЖ, 15 мая. (ТАСС). Кор
респондент агентства Франс 
Пресс переда'ет из Вашингтона: 

Комментируя сравнительный 
вес американских и советских 
спутников, а также средства, ис
пользованные для вывода их на 
орбиты, американские специали
сты признают неоспоримое пре
восходство русских.

Самым тяжелым из трех амери
канских спутников был последний 
«Исследователь», который весил 
только 31 фунт (13,9 кг.). Это 
означает, что он почти в 100 раз 
легче, чем третий советский спут. 
ник, который можно было запу
стить только с помощью весьма 
усовершенствованной ракеты, на

много превосходящей лучшие ра
кеты американского арсенала.

Осенью прошлого года самый 
известный из ракетных специали
стов Америки Вернер фон Браун 
сказал, что американская наука 
отстала от науки Советского Сою. 
за на пять лет. Некоторые аме
риканские ученые оспаривали 
мнение фон Брауна, но сегодня о 
нем напоминают с особым ударе
нием.

Несмотря на недавнее заявление 
генерала Туайнинга о том, что в 
настоящее время Соединенные 
Штаты располагают гегемонией 
военной мощи, нельзя сомневать
ся, что в области ракет, т. е. ору
жия будущего. Советский Союз 
снова продемонстрировал сенса. 
ционный успех, с которым Соеди
ненные Штаты пока не в состоя
нии сравняться.

Весь мир слышит 
сигналы третьего  

севетского  спутника
ТОНИО. 15 мая. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Токио, радио
станция Поносима (около Токио) 
сегодня в течение четырех минут, 
начиная с 19 часов 59 минут по 
местному времени, ловила сигна
лы с третьего советского спутни
ка.

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс из Лондона, 
сегодня на станции радиопрослу
шивания агентства Юнайтед Пресс 
в Бикли (графство Кент), недале
ко от Лондона, были «громко и 
ясно» слышны сигналы третьего 
спутника.

Эти сигналы были услышаны в 
12 час. 20 мин. по Гринвичу и 
постепенно усиливались до 12 
час. 20 мин. 30 сек., после чего 
начали ослабевать.

Огромный интерес 
в Англии

ЛОНДОН, 15 мая. (ТАСС). 
Сообщение о запуске в Совет
ском Союзе третьего искусствен
ного спутника Земли вызвало в 
Англии огромный интерес. Анг
лийские ученые выражают свое 
восхищение достижениями совет
ской реактивной техники, обес
печившей запуск спутника такого 
большого веса. Агентство Пресс 
Ассошиэйшн передает: «Известие 
о том, что Россия запустила свой 
третий искусственный спутник, 
вызвало интерес на исследова
тельских станциях в Англии. Об
серватория им. Кавендиша в Кем
бридже надеется, что новый спут

ник поможет им в их научных 
исследованиях ионосферы».

По сообщению агентства, офи
циальный представитель в Кем
бридже сказал: «Мы намерены 
использовать его в наших науч
ных исследованиях ионосферы и 
нарушений радиосвязи».

Директор научно-исследователь
ской станции «Джорделл-Бэнк» 
(Чешир) профессор Ловелл за- 
•явил, что «он был очень рад, уз
нан, что русским удалось запу
стить спутник еще большего ве
са, чем предыдущий».

Вернер фон Браун 
о третьем  советском  

спутнике
НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. (ТАСС). 

По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс из Ва
шингтона, известный специалист 
по ракетам д-р Вернер фон 
Браун заявил, что Соединенные 
Штаты смогут вывести на орби
ту искусственный спутник такого 
же размера, как новый советский 
спутник, «через год или через 
полтора года».

Запуск третьего спутника, ука
зал фон Браун, «попросту под
тверждает мое мнение, что рус
ские опередили нас».

Агентство Франс Пресс 
о реакции в Вашингтоне 

на запуск третьего  
советского  спутника
ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). Кор

респондент агентства Франс Пресс 
передает из Вашингтона:

Представитель министерства 
обороны США отказался сегодня 
прокомментировать запуск треть
его советского спутника. Он ска
зал, что министерство не было 
уведомлено о запуске.

В информированных кругах 
Вашингтона уже в течение неко
торого времени ожидали, что тре
тий спутник будет запущен при
близительно в середине мая. Од
нако чрезвычайное удивление в 
этих кругах вызвал большой вес 
этого спутника со всеми вытека
ющими отсюда научными и воен
ными возможностями.

Еще со времени запуска второ
го советского спутника в ноябре 
прошлого года предполагали, что 
следующий спутник превысит в 
каком-то отношении второй спут
ник весом в полтонны. Никто, од
нако, не- думал, что третий спут
ник больше, чем в два раза пре
высит вес своего предшественни
ка.

Как сообщило министерство обо
роны США, сегодня 49 самоле
тов перебросили 1.000 парашюти
стов -на военные базы в Пуэрто- 
Рико и на Кубе. Войска достав-

ДАМАСК, 15 мая. (ТАСС). По 
сообщениям из Аммана, на-терри
торию Иордании вступили соеди
нения иракской армии в соответ
ствии с условиями создания 
Арабского Федеративного Госу
дарства.

лены туда для того, чтобы быть 
готовыми «защитить» вице-пре
зидента США Никсона в связи с 
антиамериканскими выступле
ниями в странах Латинской Аме
рики.

Одновременно сообщается, что 
в Багдаде королем Ирака Фейса- 
лом и королем Иордании Хусей
ном подписана конституция Араб
ского Федеративного Государст
ва.

Части иракской армии вступили в Иорданию

Турецкая газета о политике С Ш А  в странах
Южной Америки

СТАМБУЛ, 15 мая. (ТАСС). 
Комментируя поездку вице-прези
дента США Никсона по странам 
Южной Америки, газета «Ени га
зете» пишет, что эта поездка со
провождается выражением недо
вольства народов Южной Амери
ки политикой США. Основной 
причиной этой антипатии, отме
чает газета, является долларовая 
дипломатия Соединенных Шта
тов. Американский капитал, под
держиваемый правительством Ва
шингтона, допускает к власти в 
странах Южной Америки лишь те 
правительства, которые ему угод
ны, а неугодные — свергает. 
Кроме того, «деловое сотрудниче

ство», осуществляемое под видом 
«помощи», парализует экономику 
стран Латинской Америки вместо 
того, чтобы поднять ее. Житель 
Южной Америки твердо убежден, 
что помощь США ведет к уста
новлению господства посредством 
доллара.

Второй причиной, вызывающей 
недовольство, пишет газета, яв
ляется поддержка Соединенными

НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. (ТАСС). 
По сообщению министерства тру
да США. в первом квартале 1958

Штатами диктаторских режимов, 
не пользующихся уважением на
родов.

Поездка Никсона, пишет в за
ключение «Ени газете», окончи
лась полным провалом. Она пока
зала, какие чувства питают к 
США народы Южной Америки. 
Может быть Соединенные Штаты 
извлекут из этого урок.

года в США началось 550 заба
стовок, в которых приняло уча
стие около 300 тысяч рабочих.

Забастовочное движение в США

Воспрепятствовать вооружению 
ФРГ атомным оружием!

БОНН, 15 мая. (ТАСС). Собра
ние студентов педагогической ака
демии в городе Вупперталь 
(ФРГ) приняло вчера резолюцию, 
в которой высказывается протест 
против использования атомной 
энергии в военных целях, против 
атомного вооружения ФРГ и 
испытаний ядерного оружия. 
Против оснащения бундесвера 
атомным оружием выступил в ин
тервью газете «Дас фрейе ворт» 
лауреат Нобелевской премии про
фессор Макс фон Лауэ. Он зая
вил, что подписанный 18 герман
скими физиками-атомниками
«Геттингенский манифест», в ко
тором ученые выступают против 
атомного вооружения, остается в 
силе.

В Мюнхене 13 июня прово
дится очередной съезд западно- 
германского профсоюза горняков. 
Согласно сообщению газеты 
«Вестфелише рундшау», на пер
вом месте среди всех 478 пред
ложений, выдвинутых низовыми 
профсоюзными организациями 
для обсуждения на съезде, нахо
дятся требования не допустить 
оснащения бундесвера атомным 
оружием. 165 местных организа
ций и две окружные конференции 
этого профсоюза, пишет газета, 
требуют от центрального правле
ния объединения профсоюзов За
падной Германии предпринять 
«шаги для воспрепятствования 
атомному вооружению».

Ими моЖно ===== 
гордитЬся

Подводники Анатолий и Ген
надий Осиповы до службы во 
флоте жили в Томской области. 
Анатолий работал на томском 
электромеханическом заводе 
имени В. В. Вахрушева, а Ген
надий был трактористом в Ту- 
ганской МТС.

Провожая их на военную 
службу, мать и друзья наказы
вали им: «Служите честно,
будьте достойными защитника
ми Родины, каким был ваш 
отец, отдавший свою жизнь в 
годы Великой Отечественной 
войны».

Братья Осиповы помнят этот 
наказ. Они постоянно повыша
ют свои политические и специ
альные знания. Они овладели 
сложной боевой техникой, яв
ляются специалистами 2 клас
са. Сознательное отношение к 
делу — главная черта в ха
рактере Анатолия и Геннадия 
Осиповых. Командир знает, что 
на Осиповых всегда можно по
ложиться. Любой приказ они 
выполнят образцово.

Командование части не раз 
отмечало добросовестную служ
бу братьев Осиповых. За без
упречную службу они награж
дены похвальными листами.

Томичи могут гордиться сво
ими земляками.

На снимке: (слева направо)
Анатолий и Геннадий ОсипОвы.

В. ТИХОНОВ, 
старший матрос.

Командное 
первенство ДСО 

„Труд“ по шахматам
Первая половина финальных со

ревнований командного первенства 
ДСО «Труд» по шахматам прошла 
в упорной борьбе шахматных кол
лективов томских предприятий.

После четырех туров лидерство 
захватили шахматисты первой 
команды подшипникового завода, 
одержавшие 4 победы; они набра
ли 13 очков из 20, Шахматисты 
Томского электромеханического 
завода набрали 12 очков, команда 
«Теплоэлектропроекта» — 11 е 
половиной очков. У шахматистов 
Томского завода резиновой обуви 
— 11 очков.

Соревнования продлятся до 25 
мая.

Н. ПЕСНЯК.

Новый репертуарный 
сборник

Томский областной Дом народно
го творчества издал новый репер
туарный сборник в помощь кол
лективам сельской художественной 
самодеятельности.

В сборнике помещены стихи, ча
стушки, эстрадный фельетон, но
веллы. песни и ноты к ним; одно
актная комедия А. Кулика 
«Командный пост».

Сборник выпущен тиражом в 
1.000 экземпляров.

В Томском 
горисполкоме

Исполнительный комитет, Том
ского городского Совета депута
тов трудящихся запретил купа
ние граждан в устье р. Басан- 
дайки и ниже на 200 метров 
по Томи, а также на ' ре
ке Ушайке — от Аптекарского 
моста до устья, по правому бере
гу р. Томи — от ГЭС-I до перёул. 
ка Войкова и на Белом озере. Во 
избежание несчастных случаев 
запрещено нырять с причалов, 
мостов, судов и лодок, а также 
плавать на фарватере и переплы
вать реки; загружать катера, 
шлюпки, лодки сверх установлен
ных норм; пользоваться шлюпка
ми, лодками без номерных зна
ков; отпускать на прокат лодки 
лицам в нетрезвом состоянии, де
тям, не достигшим 16-летнего воз
раста.

Горисполком запретил частным 
лицам производить перевозку 
пассажиров через р. Томь.

ПРОИСШЕСТВИЯ 

Ребенок спасен
Активно помогают работникам 

пожарной охраны члены добро
вольной пожарной дружины на 
спичечной фабрике «Сибирь», ко
торую вот уже несколько лет воз
главляет тов. Премайчук. Здесь 
регулярно проводятся занятия по 
боевой подготовке.

Недавно в одной из квартир 
двухэтажного жилого дома остав
шийся без присмотра четырехлет. 
ний мальчик, играя со спичками, 
поджег домашние вещи.

К моменту прибытия боевого 
расчета дружины огонь уже бу
шевал на лестничной клетке, из 
окон квартиры валил густой дым. 
Членам дружины удалось сбить 
пламя на лестничной площадке. 
В квартире они под горевшей 
кроватью нашли ребенка в бессоз
нательном состоянии. Мальчика 
удалось спасти.

ИЗ ЗАЛА СУДА

За и здевательство  
над сем ьей

А. С. Стародубцев ранее был 
судим за издевательство над же
ной. Однако.и после этого он про
должал вести себя по-прежнему. 
В 1956 году жена решила разой
тись с мужем. Но он продолжал 
посещать ее квартиру и учинять 
скандалы.

На днях народный суд 2-го 
участка Куйбышевского района 
приговорил А. С. Стародубцева к 
пяти годам лишения свободы.

• Извещение
18 мая, в 4 часа дня, в обла

стном лектории для учащихся 
10-х классов и готовящихся к по
ступлению в вузы состоится 
обзорная лекция по химии.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 17 мая 
по области ожидается перемен
ная облачность, местами осадки, 
ветер западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура воздуха 
5— 10 градусов тепла.

18— 19 мая — переменная об
лачность, местами небольшие 
осадки, ветер западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью от 2 градусов теп
ла до 3 градусов мороза, днем— 
8 — 13 градусо*в тепла. В конце 
срока потепление.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
ЗАКРЫТИЕ ЗИМНЕГО 

СЕЗОНА.
Последние спектакли.

17 ма«— «Именем революции».
18 мая днем и вечером — 

«Именем революции».
21 мая— «Именем революции».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера, -

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
17 мая— новый цветной фильм 

«Пою м ое О теч ество » . Сеансы; 
8-50, 10-10, 11-30, 12-50. 2-10,
3-30, 4-50, 6-10, 7-30, 8-50,
10-10, 11-30.

Зал кинохроники.
17 мая — новые документаль

ные фильмы: « Б е р ега  солнечного 
моря», «Сад — украшение нашей 
Родины», «Дружим 400 лет». Се
ансы: 9. 10. „

Цветной художественный фильм 
— «Дело № 306». Сеансы: 11,
12-30, 2, 3-30, 5, 6-30 8, 9-30,
11.

Кинотеатр имени И. Черных.
17 мая. Большой зал — «Ко- 

лыбель поэта» Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40. 
10 - 20 .

Малый зал — «Звезда». Сеан
сы: 9, 10-45. 12-30, 2-15, 4, 5-45, 
7-30, 9-15, 1 L ___________________

Электросеть «Томскэнерго» до
водит до сведения граждан, что 
участки по улице К иевской  
№№ 84, 86 и улице Г о сп и тал ь
ной (вдоль ограды подстанции) 
отводятся под строительство. По
садка огородов запрещается.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 19 мая выпускает на экраны кинотеатров г. Томска 

приключенческий фильм

Д е л о  п ест р ы х

(По мотивам одноименной повести Д. Адамова).
Сценарий А. Адамова, А. Гранберга.
Постановка Николая Досталя.
Композитор М. Чулаки.
В ролях: Силантьев — А. Абрикосов. Зотов — В. Кениг-

сон Коршунов — В. Сафронов, Волохов — А. Грибов, Ле- 
на 1_ н . Фатеева, Валя — Т. Логинова, Катя — М. Казако
ва «папаша» — В. Емельянов, «незнакомец» — И. Перевер
зев, Ложкин — М. Пуговкин и др.

Производство киностудии «Мосфильм», 1958 г.

О:

Т о м с к а я  с т у д и я

Суббота, 17 мая 
19.00. Репортаж «Весенний сев 

на полях Сибири». 19.10. Кон
церт солистов Новосибирского 
театра оперы и балета лауреатов 
Всесоюзного и Всемирного худо
жественного конкурсов в Москве 
Т. Калистратовой, Ю. Притулы, 
И. Круглова и артиста Я. Когана. 
20.00. Киноповесть «Рассказы о 
Ленине».

17 мая в помещении Дома офи
церов

СОСТОИТСЯ ПОСЛЕДНИЙ 
КОНЦЕРТ

артистов Новосибирского театра 
оперы и балета. В программе 
концерта арии из опер, роман
сы, русские народные песни и 
танцы из балетов.

Начало в  9 часов вечера. Биле
ты продаются в кассах Дома офи
церов. в драматическом театре и 
через уполномоченных.

Томскому горремстройтресту 
требуются строительные рабочие 
всех специальностей.

Обращаться.- г. Томск, улица 
Алтайская, 5, отдел кадров.

2 — 1

.Городскому комитету по физи
ческой культуре и спорту требу
ются на летний сезон для работы 
в пионерских лагерях инструкто
ры физкультуры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, комната 4.

Томский горремстройтрест до
водит до сведения всех граждан и 
организаций города, что запре
щается посадка огородов на уча
стке, отведенном под строительст
во ремстройбазы, между улицей 
Большой Подгорной, Цимлян
ским переулком и холодильником 
«Роемясорыбторга».

Решением горисполкома от 13 
мая 1957 года № 177 участок 
земли на левом берегу Томи, про
тив ГЭС-1, по Куменной курье пе
редан под индивидуальные огоро
ды коллективу Вокзального рай- 
промкомбината.

Посадка огородов запрещается 
другим коллективам и частным ли
цам.

2 — 1

Вокзальному райпромкомбинату 
требуются: швеи-мотористки, за
кройщик массового пошива.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года 5.

3— 1

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что в четверг. 29 мая, в 7 часов вечера, в 
аудитории 144 главного корпуса на заседании ученого совета 
химического факультета состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

Д. е . Галкиным на тему: «Электрометрический метод опре
деления сульфат-ионов».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.

Согласно решению горисполко
ма № 94/8 от 26 февраля 1956 
года участки, ограниченные 
улицами: 1) Енисейской, Шевчен
ко, Саратовской и трамвайным 
парком; 2) проспектом имени Ки
рова, улицами Нахимова, Усова и 
Шевченко — отведены под строи
тельство завода низковольтной ап
паратуры.

Занимать участки под огороды 
запрещается.

Богашевскому дому отдыха на 
постоянную работу требуются: 
секретарь-машинистка, руководи
тель культмассовой работы, инст
руктор по лечебной физкультуре, 
пианист-баянист, врач или фельд
шер со стажем.

Квартиры предоставляются.
Обращаться по телефону 24-51 

добавочный 55.
3 — 2

Управление малых рек- Кеме
ровской области организует пасса
жирские перевозки от г. Кемерово 
до г. Томска.

Отправление пассажирских су
дов из г. Томска производится от 
понтонного моста в 7 часов утра 
местного времени по нечетным 
числам.

В томском магазине «Ювелир- 
торг» (г. Томск, проспект имени 
Ленина, 6) имеются в большом ас
сортименте изделия из золота: 
браслеты для часов, броши, коль
ца, серьги.

Наручные женские и мужские
часы в золотом, металлическом и 
аподированном корпусах.

Макаронной фабрике требуются 
на работу: плотники, каменщик,
конопатчик и рабочие на строи
тельство.

Обращаться- г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 62.

2 - 1

Согласно решению горисполко
ма от 27 декабря 1957 года 
№ 470/3 на участке: северо-за
падный угол улиц Алтайской и 
Новгородской посадка огородов 
запрещается.

Участок отведен под строитель
ство Кировскому райпромкомбина
ту.

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИИ, 
ПРЕДПРИЯТИИ И ГРАЖДАН 

г. ТОМСКА!

Решением горисполкома № 346  
от 30 сентября 1957 года запре
щается повсеместно на террито
рии города производить раскопки 
под огороды, копку глины и пес
ка, а также раскопки для других 
цШйей по склонам гор и оврагов, 
независимо от того, находятся ли 
склоны на территории двора или 
вне его.

Виновные в самовольной рас
копке гор и оврагов привлекают
ся к ответственности.

Горкомхоз.

Томскому областному финансо
вому отделу требуются на посто
янную работу заведующая кан
целярией и опытная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, ком
ната 28. 2— 1

Гр-н Арикайнен Владимир 
Яковлевич проживающий в 
г. Томске, Московский тракт, 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Арикайнен Еленой 
Михайловной, проживающей там 
же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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